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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. Invito i colleghi che
sono nella stanza Commissioni ad entrare in aula che si sta
chiamando l’appello. Prego, Segretario.  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli  Nicoletta,  presente;  Ferreri  Calogero,  assente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso,  presente; Vinci Antonio, assente; Gerardi
Guglielmo  Ivan, assente;  Meo Agata Federica, presente;
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  as-
sente; Angileri Francesca, assente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora,
assente; Milazzo Giuseppe, presente; Ingrassia Luigia, pre-
sente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Artu-
ro, assente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana Ma-
ria, assente; Licari Maria Linda, presente; Rodriquez Aldo
Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti al primo appello 15 Consiglieri Comunali
su 30, quindi non siamo in presenza del numero legale.
Chiameremo il secondo appello alle ore 18:30. 

Si sospendono i lavori del Consiglio comunale alle ore

17:32.

Riprendono alle ore 18.44 con la verifica del numero lega-

le

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, procediamo con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, assente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso, presente; Vinci Antonio, presente; Gerardi
Guglielmo  Ivan,  assente;  Meo  Agata  Federica,  presente;
Cordaro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, assente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, pre-
sente; Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna, pre-
sente; Angileri Francesca, presente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, assente; Nuccio Daniele, presente; Milazzo Eleonora,
presente;  Milazzo  Giuseppe,  presente;  Ingrassia  Luigia,
presente; Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano Ar-
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turo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  assente;  Licari  Maria  Linda,  presente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 23 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in presenza del numero legale. Partiamo
con il primo punto “Nomina Scrutatori”. 

Punto numero 1 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Propongo all’Aula di nominare come Scrutatori il collega
Gandolfo, la collega Meo e la collega Angileri. Per alzata
e seduta, chi è favorevole rimane seduto e chi è contrario
si alzi. Segretario c’è qualcuno che è uscito, procedeva
per appello nominale.  

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 22 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,  Coppola  Flavio,
Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Meo Agata Federica, Cordaro
Giuseppe, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Di Girolamo An-
gelo,  Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Angileri Francesca,
Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, Milazzo Giuseppe, Ingras-
sia Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Licari Linda,
Rodriquez Aldo. 

Sono  assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, Chianetta
Ignazio, Gerardi Ivan Gugliemo, Coppola Leonardo Alessan-
dro,  Alagna  Walter,  Piccione  Giuseppa  Valentina,  Alagna
Luana.

PRESIDENTE STURIANO 
Sulla  nomina degli Scrutatori nelle persone del collega
Gandolfo, la collega Meo e la collega Francesca Angileri
prendono parte alla votazione 22 Consiglieri Comunali su
30,  quorum richiesto per l’approvazione 12, la proposta
viene approvata all’unanimità con 22 voti favorevoli.  Pas-
siamo al Punto 2. 

Punto numero 2 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 
“Lettura ed approvazione verbali sedute precedenti”. Non
sono pervenuti in questo momento verbali. “Comunicazioni”.
Volevo giustificare la collega Giusy Piccione che per moti-
vi professionali non potrà prendere parte ai lavori odier-
ni. Se ci sono delle brevissime comunicazioni urgenti le
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potete anche fare, diversamente iniziamo con la trattazio-
ne. Prego collega Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente, Consiglieri. Io le preannuncio intanto il pre-
lievo del Punto 13 all’Ordine del Giorno. È “Relazione Fi-
nale. Iter procedurale adottato dal Comune di Marsala rela-
tivo al Progetto Porto di Marsala”. Per quanto riguarda le
comunicazioni, Presidente, volevo notizie riguardo il con-
ferimento dell’organico, perché ho letto che addirittura
andiamo a pagare 256,00 euro a tonnellate. Fino a qualche
mese fa pagavano 100,00 euro a tonnellate, quindi più del
doppio  ed  addirittura  l’organico  viene  conferito  fuori
dell’Isola. Volevo capire che cosa sta facendo l’Ammini-
strazione, anche se capisco che l’impiantistica è una tema-
tica che non è di nostra pertinenza, ma è di pertinenza
della Regione. Come si sta muovendo in questo settore e ca-
pire anche il problema Sicilfert. Una volta che è stata
chiusa e sequestrata l’azienda vorrei capire se c’è possi-
bilità nei prossimi mesi di riattivare l’azienda, perché mi
sembra improponibile andare a fare una raccolta differen-
ziata e poi il costo dell’organico, addirittura è superiore
all’RSU, con aumenti chiaramente dei costi a carico dei
cittadini, nonostante le dichiarazioni dell’Amministrazione
che parlava di una riduzione del costo, purtroppo si sta
andando verso un aumento dei costi della Tassa della Spaz-
zatura, quindi vorrei notizie in merito. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ha chiesto d’intervenire la collega Ingrassia e ne ha la
facoltà. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente, colleghi, Revisori che saluto, Assesso-
re, Assessori e tutti i presenti in Aula. Io dovevo inter-
venire e mi ha preceduto il collega relativamente alla dif-
ficoltà per lo smaltimento dell’organico. Era prevedibile
purtroppo che la situazione peggiorasse e da un comunicato
oggi leggo che in quattro mesi si è cercato di trovare la
soluzione ed io chiudo se tra le soluzioni che l’Ammini-
strazione ha cercato c’è quella di aver tenuto conto ed
aver tenuto in considerazione l’Ordine del giorno che parte
sicuramente dalla Maggioranza, non tutti, ma la Maggioranza
sicuramente, di questo Consiglio Comunale nell’agosto 2018
ha votato. Io l’ho chiesto anche qualche mese fa, a febbra-
io del 2019 relativamente a fare in modo, ad incentivare
l’uso delle compostiere domestiche e delle compostiere di
comunità per i condomini e quindi con l’utilizzo di quelli
utenti che possono utilizzare spazi comuni, spazi verdi e
spazi comuni e nella nostra città in pieno centro e nelle
zone di centro spazi ce ne sono tanti, spazi verdi e spazi
comuni dov’è possibile incentivare l’uso delle compostiere
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domestiche e di Comunità, che esistono. E dal momento in
cui non siamo riusciti, alcuni di noi per lo meno, a preve-
derle nella rimodulazione del grandioso Piano di Rimodula-
zione ora che siamo costretti mi auguro e dal momento che
il Consiglio Comunale ha votato quest’Ordine del Giorno,
vorrei comunicare a tutti i miei colleghi di vedere e fare
in modo che l’Amministrazione tenga conto della volontà,
nel momento in cui fra l’altro si presenta l’occasione di
sperimentare per lo meno questa possibilità. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Intanto saluto e presento all’Aula i nostri Revisori Conta-
bili che sono stati nominati da poco dal nostro Consiglio
Comunale, non abbiamo avuto mai la possibilità in maniera
ufficiale questa è la prima volta che abbiamo la possibile
di averli presenti tutti e tre all’interno dell’Aula Consi-
liare, in una Sessione di convocazione di Consiglio Comuna-
le e quindi presento ai colleghi Consiglieri il Presidente
dei Revisori Contabili che salute, il Ragioniere Ferdinando
Marchese, il dottore Filippo Gangi ed il dottore Antonino
Maraventano. Abbiamo stabilito assieme in sede di Conferen-
za dei Capigruppo, colleghi, che avremmo convocato un’inte-
ra Sessione dedicata dal Bilancio e quindi possibilmente
partendo dalla presenza dei Revisori Contabili che è una
figura molto importante soprattutto in sede di approvazione
di atti che hanno a che fare con la cassa del nostro Ente.
Oggi abbiamo fatto una Conferenza dei Capigruppo, abbiamo
stabilito in linea di massima come procedere. In linea di
massima eravamo rimasti che procedevamo proprio ascoltando,
visto che abbiamo la possibilità di avere tutti e tre i Re-
visori stasera, proprio ascoltando la relazione dei nostri
Revisori e poi durante la Sessione di Bilancio, qualora ci
fosse la possibilità di una loro presenza anche singola,
possibilmente era sempre gradita. Detto questo il collega
Gandolfo aveva chiesto il prelievo del Punto 12 “Relazione
Finale…”, il Punto 13 è “Relazione sui Quartieri Popolari.
Indagine Conoscitiva”, quindi è il Punto 12. Collega Gan-
dolfo onestamente ritengo che sia un argomento serio e de-
licato, se decidiamo da qui al 27 aggiungerei altre due se-
dute, appositamente per trattare alcuni argomenti e questo
è uno di quegli argomenti che io già da oggi fisserei una
data per trattarlo, in maniera chiara, ascoltando anche il
Sindaco su tutto l’iter procedurale del Porto Nuovo. Non
farei passare nemmeno tanto tempo, se siamo già d’accordo
una data la potremmo anche fissare. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente io sarei anche disponibile a ritirare il Prelie-
vo per non mettere in difficoltà l’Aula. Proporrei un impe-
gno formale da parte del Vice Sindaco, che oggi è presente,
a concordare la data, perché è da due mesi che cerchiamo di
confrontarci con l’Amministrazione e puntualmente da due
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mesi il Sindaco e l’Amministrazione sfuggono al confronto
su un tema di assoluto rilievo. Le ricordo Presidente che
l’altro giorno sono stati presenti alla Conferenza Stampa
dell’Onorevole Giulia Adamo ed un operatore portuale parla-
va che il Porto è addirittura a rischio chiusura. Quindi è
un tema di assoluta importanza che dobbiamo trattare, forse
più importante del Bilancio stesso. Quindi, se c’è un impe-
gno da parte dell’Amministrazione a concordare la data io
ritiro il prelievo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice Sindaco se ci dà la disponibilità. 

VICE SINDACO LICARI 
Signor Presidente, signori Consiglieri, un benvenuto al no-
stro Collegio dei Revisori per la loro prima volta qui in
Aula.  Sui  vari  punti  che  ha  trattato  il  Consigliere:
l’Amministrazione non si è mai sottratta al dibattito e né
mai vorrebbe sottrarsi al dibattito, semplicemente ha detto
il Sindaco e lo ha più volte comunicato al Presidente del
Consiglio: stabiliamo, concordiamo… ovviamente il Sindaco
ha nel suo ruolo di Sindaco della Città di Marsala una mol-
teplicità di impegni e ha sempre chiesto all’Aula “Stabi-
liamo d’intesa qual è la giornata da dedicare ad illustrare
i vari punti che il Consiglio Comunale intende trattare”,
non  si  è  mai  sottratto  finora  e  né  mai  è  intenzione
dell’Amministrazione sottrarsi ad un dibattito. Indubbia-
mente occorre che se si vuole, che sia importante in questo
caso la presenza del Sindaco, concordare la disponibilità
del Sindaco. Vedo che il Presidente del Consiglio ha stabi-
lito una serie di date e penso che una di queste date può
essere benissimo concordata con il Sindaco, essere idonea a
poter illustrare questa ed altri argomenti che il Consiglio
Comunale  intende  sottoporre  e  quindi  sentire,  ascoltare
qual  è  la  posizione  dell’Amministrazione.  Brevemente  su
quello che è stato detto rispetto alla criticità che è
emersa, per quanto riguarda l’organico, sapete benissimo
quello che noi abbiamo fatto finora ed i risultati finora
raggiunti nella città di Marsala. Tutti assieme siamo riu-
sciti in primis i cittadini della nostra città, virtuosi,
che dagli ultimi dati stiamo arrivando al 70% di raccolta
differenziata nella nostra città. Questo è l’ultimo dato
relativo ad aprile. Siamo al 69%. Che cosa c’è di questo.
Quest’incremento che ha fatto la Città di Marsala, ma for-
tunatamente lo hanno determinato anche altri Comuni, prin-
cipalmente della Provincia di Trapani, che stanno aumentan-
do sensibilmente la differenziata, ha messo in ginocchio
quello che è il sistema dell’impiantistica siciliano, che è
fatiscente per usare un eufemismo. Cioè noi avevamo, prima
del 2018, una situazione di impiantista per quanto riguarda
l’organico rispetto alla produzione di organico in Sicilia
che appena appena si riusciva a recepire quello che veniva
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prodotto di organico dai Comuni. Il Passaggio dal 20% al
30% che sta registrando la Regione Sicilia, quindi un in-
cremento sensibile della produzione di organico e la conte-
stuale chiusura di impianti importanti e la Sicilfert ha
una capacità di stoccaggio di 60.000 tonnellate ed altri
impianti dell’Agrigentino ha fatto sì che la Sicilia è in
ginocchio. È in ginocchio perché è stata miope nel passato
e continua a farlo purtroppo, di avere quello che è di sua
competenza un ragionamento ed una visione di Piano di Ri-
fiuti e di Impiantistica per quanto riguarda la raccolta
dei rifiuti in Sicilia. Di recente grazie anche alla solle-
citazione che ha fatto il Presidente dell’SRR, che in que-
sto caso è anche il nostro Sindaco, finalmente si è mosso
la Regione nel finanziare quello che era da tempo e più
volte sollecitate l’impianto di compostaggio domestico… di
compostaggio nel terreno confiscato alla Mafia, Calatafimi
– Segesta, finalmente data l’emergenza la Regione ha messo
i fondi per poter partire e quindi a breve finalmente si
possa arrivare ad avere un impianto pubblico che è impor-
tante nella nostra Regione. Quindi la possibilità di am-
pliare l’offerta di impianti, perché in Sicilia c’è un mo-
nopolio degli impianti. L’Amministrazione, il sottoscritto
ha fatto una nota in tal senso affinché, lo ribadisco in
quell’Aula, che chi di dovere faccia un monitoraggio di
quello che succede in Sicilia, perché non è normale che i
prezzi lievitano senza aver lievitato i costi d’impianto.
Cioè, si può giustificare l’aumento del costo del rifiuto
qualora una Società fa un investimento in quell’impianto e
quindi deve ammortizzare la spesa ed allora si giustifica
l’aumento della tariffa. Ma se senza investimento lievitano
i costi vuol dire che c’è una speculazione in atto e chi di
dovere deve verificare perché da 100,00 euro si passa a
140,00 – 180,00 perché la semplice frazione che riguarda
quello che è il prodotto della scerbatura da 10,00 euro a
tonnellata passa a 60,00 euro a tonnellata. Ci dobbiamo
porre il perché. Noi l’abbiamo denunciato ed occorre che
chi di dovere controlli e verifichi perché stanno lievitan-
do i prezzi rispetto ad un discorso di monopolio che c’è
sulla gestione dei rifiuti, ma lì la competenza è della Re-
gione.  Il  Sindaco  ha  sollecitato  per  quanto  riguarda
l’impianto della Sicilfert, chiamando il Prefetto, l’Ammi-
nistratore Giudiziario, affinché fosse possibile salvaguar-
dando il problema dell’inquinamento ambientale di mettere
in atto… se si possa riproporre quell’impianto che indub-
biamente dà la possibilità di uno sfogo non indifferente.
Noi rispetto al PEF siamo e con la riduzione dei costi del
conferimento del secco residuo e con la previsione che ab-
biamo fatto al 65%, ma già siamo al 70, permette una ridu-
zione sensibile del costo del conferimento per quanto ri-
guarda il secco residuo. Non pensavamo che si potesse chiu-
dere o sequestrare la discarica qui a noi vicino. Indubbia-
mente noi non possiamo non continuare un servizio della
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raccolta dell’organico e quindi ci siamo fatti carico an-
che, pur di garantire al cittadino per non avere… c’è stato
purtroppo qualche piccolo disservizio perché qualche gior-
nata, e siamo tra i pochi comuni che non ha bloccato per
settimane, perché molti comuni sono stati costretta blocca-
re per settimane la raccolta dell’organico, nell’Agrigenti-
no è ormai diventata una prassi, noi per non garantire al
cittadino questo disservizio abbiamo supportato una serie
di costi, compresa anche la decisione, qualora la Raco o
D’Angelo, che sono quelli dove noi stiamo conferendo, do-
vessero andare in difficoltà, come sono andati, perché noi
avevamo pianificato e programmato un conferimento giorna-
liero presso questi impianti, sono venuti menu perché c’è
una maggiore esigenza in Sicilia, dove abbiamo adottato un
atto deliberativo con il quale ci riserviamo la possibilità
eccezionale, quindi non costante ma eccezionale, qualora si
creano difficoltà di poter conferire nelle immediate vici-
nanze, se immediate vicinanze si può considerare Catania,
quando c’è difficoltà pur di garantire il servizio noi li
portiamo  al nord Italia. Indubbiamente il costo livieta
perché c’è un trasporto indifferente che fa sì che il costo
è di 240,00 euro a tonnellata più Iva. Questo è quello che
abbiamo fatto, che costantemente monitoriale ed invito an-
cora una volta i Cittadini a fare la propria parte. Invito
una parte dei cittadini, sono pochi, ma fanno un danno e
sono chi non paga le tasse. Sono gli evasori che fanno un
doppio danno alla nostra città, perché i cittadini onesti
che pagano le tasse le devono pagare per conto loro, quindi
noi dobbiamo supportare il costo di chi non paga le tasse.
Non solo, questi che non pagano le tasse per sfuggire e non
hanno il mastello, prendono i rifiuti e li buttano e li
disseminano sul territorio, quindi tutti assieme dobbiamo
fare una lotta. Specialmente in questo 2019 abbiamo creato
una serie di lotta all’evasione… 

PRESIDENTE STURIANO 
Vice  Sindaco la invito a chiudere, diversamente usciamo
fuori. 

VICE SINDACO LICARI 
Finisco.  Abbiamo fatto emergere parecchi, ed i Revisori
l’hanno anche visto, di emersione di lotta all’evasione.
Questa è una lotta all’evasione oltre che… qualsiasi evaso-
re è ingiusto, ma nella TARI anche di più perché noi pa-
ghiamo due volte, uno perché paghiamo quello che devono pa-
gare loro ed in più perché ci sporca la città. Invito tutti
i cittadini a mettersi in regola, lo fanno adesso perché se
lo fanno loro fanno un accertamento con adesione e quindi
fanno un accertamento bonario e questo non comporta un one-
re in più, ma noi li perseguiremo e questo sarà un accerta-
mento pesante per coloro che ancora fanno un danno alla
città. Per il compostaggio di Comunità stiamo partecipando
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alla gara, spero che venga finanziato il progetto di Marsa-
la sul compostaggio di Comunità, prevediamo qualche impian-
to di impianto di Comunità ed aspettavamo così come ha det-
to la Consigliera Ingrassia, che uscisse il bando, perché
lo sapevamo quando ne abbiamo parlato ad inizio anno, fi-
nalmente il Bando è uscire, anche se l’hanno prorogato di
un ulteriore mese. Noi partecipiamo, stiamo partecipando a
quel bando per avere l’impianto di Comunità ed invito poi
il Consiglio Comunale ad adottare, perché è condizione Sine
qua non il Regolamento sull’impianto di compostaggio di Co-
munità. Presidente, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie, è chiarissimo. Colleghi io ritengo che per l’impor-
tanza di due argomenti che abbiamo sotto certi aspetti ac-
cantonati non perché fossero più importanti o meno impor-
tanti degli altri, io ritengo che sono abbastanza importan-
ti e soprattutto in questo momento attuale. Abbiamo una mo-
zione presentata dalla collega Giusy Piccione, dal collega
Ivan Gerardi che abbiamo chiesto cortesemente anche lì di
soprassedere, che era quella sui rifiuti, proprio perché
avevamo  termini  perentori,  quindi  scadenze  perentorie  e
quindi abbiamo dovuto momentaneamente accantonare. C’è la
questione del Porto che è una questione attualissima. Io
ritengo che una seduta ad hoc sui due argomenti possiamo
incardinarli, quanto meno convocare un’apposita seduta o
per il 22 o per il 23 di questo mese, significa prossima
settimana nel mezzo delle sedute di Bilancio, una seduta da
dedicare solo ed esclusivamente con questi oggetti, a mio
avviso si potrebbero fare. Se il Sindaco lo contatteremo,
se il Vice Sindaco in questo momento può anche contattarlo,
se prende gli appunti ed il Sindaco le dà disponibilità per
il 22 o per il 23, non le dico il 21 perché il 20 abbiamo
Consiglio e potremmo andare anche al 21, ma il 22 o il 23
possiamo fare un’apposita seduta per discutere dei rifiuti,
visto che c’è una mozione che avevamo momentaneamente so-
speso e sulla questione Porto è un argomento dove a mio av-
viso bisogna capire un pochettino meglio un po’ tutta la
questione. Quindi concordo con la fretta, non l’abbiamo po-
tuto trattare perché in questi due mesi, onestamente, fra
le altre cose il Sindaco è stato sempre impegnato fuori
sede, anche per oggi è stato contattato ed era ancora fuori
sede, si stava recando a Palermo. Durante la seduta, colle-
ga Gandolfo, vediamo in base alla disponibilità del Sindaco
o mercoledì 22 o giovedì 23. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente capisco la sua buona volontà ed io spero che il
Sindaco prenda gli impegni, perché la Città ha bisogno di
un confronto sui punti specifici. Certo sentire dire dal
Vice Sindaco che siamo arrivati al 70% di differenziata,
sapendo benissimo quello che sta succedendo a Marsala che i
rifiuti vengono sparsi su tutto il territorio, che i rifiu-
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ti vengono bruciati in tutto il territorio di Marsala ed
addirittura a Sud sentire queste fandonie da parte del Vice
Sindaco. Arriviamo forse al 90%, perché aumenteranno sempre
le micro discariche. Cioè, come si fa a dire queste fesse-
rie non lo so. 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusate non siamo in questa fase, c’è il collega che è in-
tervenuto per fare una proposta di prelievo. Penso di esse-
re stato chiaro, durante il corso della Seduta comunicherò,
vista la disponibilità del Sindaco, di incardinare la di-
scussione con un’apposita discussione o il 22 o il 23 cor-
rente mese. Mi sembra che sia abbastanza chiara, approfit-
tiamo della presenza dei Revisori Contabili che non abbiamo
sicuramente più la possibilità di averli domani mattina o
nella prossima seduta, tutti e tre assieme. Quindi io ini-
zierei dando la possibilità, quindi incardinando il primo
punto all’Ordine del Giorno, che è proprio “Approvazione
del Programma Triennale delle Opere Pubbliche, per il pe-
riodo 2019 – 2021”, in modo tale che possiamo lì anche dare
la possibilità ai nostri Revisori Contabili di farci una
relazione in linea di massima su quello che è il Bilancio
di Previsione. Il Vice Sindaco ci comunica che per il 22 il
Sindaco ci dà la disponibilità, parleremo di Porto e Rifiu-
ti. Porto e Rifiuti colleghi, Porto e Rifiuti, poi se è ne-
cessario stabiliremo se la dobbiamo fare la mattina la se-
duta o la facciamo di pomeriggio, però in questo momento
sappiamo che per il 22 c’è la disponibilità. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Alla luce della dichiarazione del Vice Sindaco ritiro il
Prelievo del Punto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Detto questo colleghi io passo al Punto 4. 

Punto numero 4 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 
“Approvazione Programma Triennale delle Opere Pubbliche per
il periodo 2019 – 2021”, quindi iniziamo proprio nella fase
operativa nella Sessione di Bilancio per i quali siamo sta-
ti convocati nella seduta odierna quella del 20 e quella
del 27. Quindi approfitto della presenza proprio dei Revi-
sori Contabili, dopo la parola, Vice Sindaco, non vuole es-
sere uno sgarbo istituzionale, poi l’Amministrazione avrà
la possibilità di relazionare anche successivamente, visto
che i nostri Revisori qualora stasera il dibattito sulla
loro presenza o le domande non dovessero essere… hanno an-
che parecchia strada da fare e quindi mi sembra doveroso
partire dalla nostra relazione e poi diamo la possibilità
d’intervenire all’Amministrazione. Di solito dovrebbe esse-
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re l’Amministrazione per prima e poi, però facciamo questo
strappo e penso che siamo tutti d’accordo. Diamo la parola
al Presidente del Collegio dei Revisori, il Ragioniere Fer-
dinando Marchese. Se preferisci stare seduto non è un pro-
blema. 

PRESIDENTE COLLEGIO DEI REVISORI RAGIONIERE MARCHESE 
Lo considero un segno di rispetto nei confronti di questo
Consiglio Comunale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per questo ti ringraziamo. 

PRESIDENTE COLLEGIO DEI REVISORI RAGIONIERE MARCHESE 
Se mi dite che seduto viene meglio allora io mi siedo. Si-
gnor Presidente, signori Assessori, signori Consiglieri io
porgo il mio saluto a questo Consesso, mi presento, già
l’ha fatto con nome e cognome il Presidente del Consiglio,
sono Marchese Ferdinando, vengo da Agira un paesino in Pro-
vincia di Enna e la sorte mi ha dato l’onore e l’onere di
presiedere il Collegio dei Revisori di questo Comune e con
la storia di questo Comune. Dicevo poco fa nella Conferenza
dei Capigruppo, quando sono stato estratto dico “Marsala,
ma chi me il ha fatto fare a fare questa domanda a Marsala,
a 300 chilometri di distanza. Mamma mia, che cosa debbo
fare”. Poi una volta venuto qua a Marsala mi sono scontrato
con questa meravigliosa realtà, avete un centro storico che
è meraviglioso, una città che è così ospitale che questo… e
poi, non perché sono qui presenti, i miei colleghi che han-
no mi hanno anche loro confortato perché loro più di me
hanno una certa competenza in materia. Poi un’altra cosa
ancora che ho notato è, diciamo, la disponibilità e la pre-
parazione sia prima con il Dottore Fiocca e sia oggi con il
Dottore  Angileri dell’Ufficio Finanziario. L’Ufficio Fi-
nanziario vi posso garantire che è competente in questo Co-
mune, non è sempre così. Io sono Revisore in altri Comuni e
guardate  che  fare  un  atto  diventa  un’impresa,  diventa
un’impresa.  Quindi fatto questa premessa io eviterei di
leggere la relazione perché ritengo che tutti sappiate leg-
gere e quindi la vorrei un pochettino illustrare per sommi
capi e poi se qualcuno ha qualche cosa da chiedere noi sia-
mo qua, io o i colleghi, non è che io faccio il Presidente,
ma sono un Presidente abbastanza democratico, quindi è giu-
sto che anche i colleghi prendano la parola. Fare una qual-
siasi relazione da parte dei Revisori comporta delle veri-
fiche preliminari. Allora noi facciamo le verifiche se tut-
ti gli atti sono stati inseriti nella delibera di approva-
zione, in questo caso, del Bilancio. Quindi tutti gli atti
propedeutici  all’approvazione  del  Bilancio  devono  essere
stati preparati e predisposti. Noi abbiamo fatto questa ve-
rifica che si chiama la Verifica Formale. Dopodiché faccia-
mo  la verifica della congruità e dell’attendibilità dei
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dati che vengono inseriti nelle proposte di delibere. Noi
abbiamo fatto anche questa verifica. Vi possiamo garantire
che il Bilancio così com’è è un Bilancio in Equilibrio, un
Bilancio che presenta dei vantaggi, ma che ha anche delle
criticità. Un Bilancio che in questo momento è, diciamo, è
in pareggio, ma non è un pareggio che si raggiunge in ma-
niera eccellente o splendida, siamo sulla lama del rasoio e
quindi essendo sulla lama del rasoio noi dobbiamo stare at-
tenti a quelli che saranno gli eventi futuri. Innanzitutto
da che cosa si parte quando si fa una relazione, si parte
da quella che è la base. La base in questo caso è il Rendi-
conto 2017, perché è l’ultimo atto approvato, l’ultimo atto
in cui si hanno i dati certi. Quindi abbiamo verificato gli
Equilibri del Rendiconto 2017, abbiamo attestato che gli
Equilibri  c’erano, ma c’era già un’attenzione fatta dal
precedente Collegio dei Revisori ed abbiamo verificato che
sia stato applicato il Disavanzo, parte del Disavanzo che
veniva  dal  riaccertamento  dei  Residui  del  2015,  quello
Straordinario, perché questa è una costante per trent’anni
che ci dobbiamo ritrovare nel Bilancio di Previsione. Poi
abbiamo verificato quelli che sono i debiti fuori Bilancio
se ve ne sono, come l’abbiamo verificato? Attraverso le at-
testazioni che ci forniscono i vari Dirigenti. Abbiamo al-
tresì verificato quelli che possono essere i potenziali de-
biti che l’Ente può avere, quali quelli da soccombenze per
quanto riguarda le cause in corso. Però qua abbiamo visto
una cosa che l’Avvocatura dell’Ente ci dice che ci sono po-
tenziali debiti fuori Bilancio per 3.600.000,00 euro, che
equivalgono  al  70%   di  probabilità  di  soccombenza
dell’Ente. Io qua vorrei aprire anche una parentesi e dire:
ma se noi abbiamo un contenzioso, questo che significa che
c’è una probabilità del 70%? Significa che se noi facciamo
dieci  cause,  sette  le  perdiamo.  Ma  allora  non  abbiamo
un’altra strada per evitare che si vada in contezioso? E
questa è una parentesi che apro e chiudo perché il Collegio
si riserva eventualmente nelle varie cose di verificare se
gli atti sono stati posti in essere come dovevano essere
oppure se c’è negligenza o se sono cose che giustamente ri-
salgono al passato e quindi quest’Amministrazione se li è
ritrovati e quindi lì sono e nulla può fare. Allora che
cosa  abbiamo  fatto,  perché  se  ci  ritroviamo  con
3.600.000,00 euro di debiti fuori Bilancio, di potenziali
debiti fuori Bilancio e se questi 3.600.000,00 euro fossero
da addebitare tutti nell’anno 2019 già possiamo dichiarare
il Predissesto ed addio Comune. Non è così. Abbiamo convo-
cato l’Avvocatura alla quale abbiamo chiesto: ma in tempi
tecnici ed in quantità nel 2019 qual è la probabilità… noi
abbiamo queste cause, queste cause sono 3.600.000,00, nel
2019, nella peggiore delle ipotesi e quindi con una previ-
sione pessimistica qual è la potenziale, in termini moneta-
ri. Allora abbiamo ricevuto una nota, dove ci ha spiegato
che in termini monetari erano pari a 800.000,00 euro. Allo-
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ra il Collegio in questo caso che cosa fa? Applica quelli
che sono i Principi Contabili. Il Principio Contabile 4.2
ci dice che quando ci sono delle cause potenziali allora si
deve andare a verificare se si ha la copertura finanziaria
del Fondo Crediti, dell’impegno che si ha nel capitolo ri-
servato ai debiti fuori Bilancio e se vi sono, come nel no-
stro caso, dei residui dal fondo degli anni precedenti.
Quindi, tutto questo calcolo ci ha portato ad evidenziare
che siamo lì, lì anzi abbiamo qualche cosa in più. Quindi
questa è la maggiore criticità che noi abbiamo rilevato
nell’ambito della nostra relazione. Abbiamo poi verificato
che i fondi che la Legge ci obbliga a costituire, quale il
Fondo Pluriennale vincolato o il Fondo Crediti di Dubbia
Esigibilità siano stati calcolati in modo corretto, ma non
ne avevamo dubbi, perché ho anticipato che il Dottore Ange-
lieri è una persona abbastanza competente. Poi mi riallac-
cio  a  quello  che  era  il  discorso  che  faceva  poco  fa
l’Assessore perché abbiamo appunto notato che l’Amministra-
zione non solo ce lo dice in termini numerici, ma ce lo
spiega anche nella nostra integrativa che intende incremen-
tare quella che è l’attività accertativa. Ma questo se da
un lato è una volontà che, diciamo una volontà positiva,
dall’altro lato, dal punto di vista tecnico, diciamo, co-
stituisce un’altra criticità e vi spiego il perché. Perché
se  l’attività  accertativa  viene  considerata  dalla  norma
come un’entrata non ricorrente, anche se ricorrente lo è
nei  fatti, perché c’è ogni anno l’attività accertativa.
Questo che significa? Significa che se un domani noi preve-
diamo di accertare 6 milioni di euro e poi questi 6 milioni
di euro non li abbiamo perché non li incassiamo allora
quell’accertamento è sicuramente inferiore e quell’accerta-
mento sicuramente poi non ci darà il pareggio di Bilancio
che noi stiamo attestando e certificando. In ogni caso deb-
bo dire che il dottore Angileri in via prudenziale ha, di-
ciamo si è mantenuto nei termini della prudenzialità. Ab-
biamo inoltre anche dato noi il parere su un documento che
è propedeutico all’approvazione del Bilancio, il DUP. Ed al
DUP abbiamo fatto delle osservazioni. Le osservazioni quali
sono? Diciamo qual è il ruolo, chiamiamolo così, del DUP? È
la programmazione per arrivare poi al Bilancio di Previsio-
ne. Allora la norma ci dice che noi la Programmazione la
dobbiamo fare entro il 31 luglio di ogni anno. Noi il DUP
lo stiamo approvando, forse cinque minuti prima che appro-
vate il Bilancio, quindi l’Organo di controllo deve rileva-
re e fare osservare che sarebbe opportuno fare ed approvare
il DUP entro il 31 luglio di ogni anno. Poi semmai se ci
sono variazioni si fa l’aggiornamento al DUP. Questo è un
altro rilievo che noi avevamo fatto. Per quanto riguarda
tutti gli altri Atti noi avevamo già dato dei pareri ed ab-
biamo  attestato  la  veridicità  di  tutti.  L’addizionale
all’IRPEF, lo 0,80 viene confemata e quindi il trend delle
previsioni è lì lì con quella degli altri anni. La stessa
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cosa dicasi per la IUC tranne per un aumento di 145.000,00
euro che già l’Assessore poco fa ha spiegato qual è il mo-
tivo, quindi sorvolo su questa cosa. Delle risorse per il
recupero  dell’evasione  tributaria  già  vi  ho  detto.  Poi
l’esenzione al Codice della Strada. L’esenzione del Codice
della Strada ho visto che sono con il trend degli anni pre-
cedenti. Alle sanzioni del Codice della Strada giustamente
è stato previsto il Fondo Crediti di Dubbia Esigibilità e
nell’importo  e nella percentuale prevista dalla norma e
quindi su questo ci siamo. Un’altra cosa, però su questa
giustamente nulla possiamo, cioè abbiamo i servizi pubblici
che diamo, quale il canile pubblico, i musei, i teatri,
l’unico di questi servizi che è in pareggio è il parchime-
tro, poi gli altri sono tutti in perdita, ma purtroppo ri-
tengo che non si può fare nulla da questo punto di vista.
Per quanto riguarda la spesa nel personale questo è un al-
tro dato importante dove la norma ci impone determinati li-
miti e noi siamo nella media, siamo al di sotto della media
stabilita dalla norma. Anche i parametri relativi alle pre-
visioni  di  spese  quali  consulenze,  relazioni  pubbliche,
sponsorizzazioni,  missioni  sono  previsti  all’interno  del
Bilancio di Previsione al di sotto dei limiti previsti dal-
la norma e quindi questo è un altro dato positivo. Del Fon-
do Credito vi ho già detto. I fondi di riserva sono stati
calcolati nelle percentuali minime, ma nelle percentuali
che dice la Norma, ma nelle percentuali stabilite dalla
Norma. Dei debiti fuori Bilancio vi ha già detto. L’indebi-
tamento.  L’indebitamente  rientra  nei  parametri  stabiliti
dalla Norma, perché il limito è stabilito dal 204 del TUEL
è del 10% e noi nel 2019 siamo all’1,71, nel 2021 all’1,75,
nel 2021 all’1,53. Noi alla fine abbiamo… alla fine del no-
stro parere diciamo “Esprime parere favorevole sulla propo-
sta di Bilancio e sui Documenti Allegati, dovendo tuttavia
l’Ente adottare immediate ed adeguati provvedimenti ove ne-
cessario per mantenere l’equilibrio economico finanziario
complessivo. Vi spiego qual è la motivazione di questo.
Perché noi del 2020, nel 2021 abbiamo la costituzione di un
fondo per debiti potenziali patri a 200.000,00 euro  ed a
200.000,00 euro sia nel 2020 che nel 2021. Per noi questo
Tondo  risulterebbe insufficiente, perché il trend non è
quello, quindi riteniamo che il Bilancio è in Equilibrio in
questo momento, in questo momento, ma potrebbe non esserlo
per quanto riguarda il 2021  ed il 2021, successivamente,
salvo che vengano adottati le misure correttive che potreb-
bero essere aumentare le tasse, che potrebbe essere aumen-
tare le tasse. Io vi ringrazio per l’attenzione, noi siamo
qua a completa disposizione. 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Galfano

Arturo
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PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei. Innanzitutto mi scuso che non sono stato pre-
sente alla riunione dei Capigruppo, sono il Vice Presidente
del Consiglio, ma sono arrivato pochi minuti fa da Milano e
quindi sono arrivato subito qua e quindi mi scuso. Invece
volevo dire se qualcuno degli altri Revisori vuole interve-
nire per approfondire ne ha piena facoltà, se volete, è a
vostra discrezione. Prego. 

COMPONENTE COLLEGIO REVISORI – DOTTOR MARAVENTANO 
Soltanto per i saluti, per presentarmi perché per il resto
credo che il Presidente abbia già ampiamente rappresentato
la situazione e relazionato rispetto al Bilancio. Io sono
Rino Maraventano, sono onorato di essere stato sorteggiato
qui a Marsala, ho apprezzato il vostro Comune, ho apprezza-
to i vostri Uffici, la Giunta, l’Amministrazione. Poc’anzi
mi sono incontrato con i Capigruppo, con i quali devo dire
è nata subito un’immediata simpatia. Noi siamo qua per col-
laborare con il Consiglio, ci mettiamo a disposizione, sia-
mo a vostra disposizione, quindi per qualunque cosa siamo
qui, solo questo. Per il resto credo che sia stato abba-
stanza esaustivo, grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei. Prego. 

COMPONENTE COLLEGIO DI REVISORI – DOTTOR GANCI 
Ovviamente mi unisco anche io alla constatazione che è un
onore, un privilegio essere componenti dell’Organo di Revi-
sione di questo Comune, questo dal punto di vista ovviamen-
te umano. Dal punto di vista di tecnico per evitare che ci
possano essere equivoci sul fatto che le cose possono esse-
re interpretate con estrema positività, aggiungo una nota
che invece mette un po’ di ansia, probabilmente, per lo
meno la mette già al Collegio dei Revisori, vale a dire la
prossima attività che faremo con estremo rigore, così come
previsto dalla Legge, sull’analisi dei residui. Questo ef-
fettivamente potrebbe cambiare le condizioni del Bilancio.
Sento  la  necessità,  anche  interpretando,  come  dire,
l’orientamento di tutto il Collegio, di preavvertire, di
dire che noi faremo con assoluto rigore quest’attività dal-
la quale non possiamo prevedere che cosa può succedere.
Quindi il Consiglio da questo punto di vista, da questo mo-
mento se matura, se acquisisce un po’ di ansia ha ragione
di farlo. Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie a lei. Tenuto conto che abbiamo incardinato il Piano
Triennale, io mi sono incontrato poco fa con il Presidente
della Commissione Lavori Pubblici ed abbiamo iniziato a la-
vorare, ma onestamente abbiamo i lavori in corso, Presiden-
te, lei mi da conferma. A questo punto io darei la parola
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all’Assessore Salvatore Accardi per relazionare un po’ sul
Piano. Poi magari se Michele Gandolfo vuole intervenire,
poi vediamo. Prego Assessore. 

ASSESSORE ACCARDI 
Grazie Presidente. Anch’io saluto il Collegio dei Revisori.
Sappiamo tutti che ancora che stiamo trattando il Piano
Triennale, abbiamo iniziato nelle Commissioni, principal-
mente l’Ufficio. A giorni credo che andrò io a relazionare,
ma comunque per varie vicissitudini abbiamo deciso comunque
di cominciare a trattarlo e siamo pronti da questo punto di
vista. Infatti, le chiedo di sedermi. 

PRESIDENTE GALFANO 
Assolutamente sì. 

ASSESSORE ACCARDI 
Devo leggere un po’ di carte e quindi mi viene difficile.
Inizieremo con una relazione di carattere generale, poi è
chiaro che nelle varie giornate che si susseguiranno andre-
mo sui piccoli. Cercherò di fare un discorso più breve pos-
sibilmente, chiamandolo breve, perché parliamo del Piano
Triennale. 

PRESIDENTE GALFANO 
Lei ha tutto il tempo che desidera. 

ASSESSORE ACCARDI 
Grazie. In considerazione che quest’anno il Piano Triennale
viene redatto con il nuovo Decreto del Ministero delle In-
frastrutture del 16 gennaio 2018 che presenta alcune va-
rianti rispetto a quello che è stato l’impostazione del
vecchio Piano, cioè troverete nel Piano trasmesso dal Con-
siglio, alcuni allegati nuovi, tra cui c’è l’allegato in
riferimento alla previsione biennale di acquisti e fornitu-
re ed inoltre per quanto riguarda proprio la vendita dei
beni patrimoniali che viene individuata in alcune voci del
Piano Triennale, questa volta l’opera finanziata con vendi-
ta dei beni patrimoniali viene individuata direttamente,
cioè l’opera è finanziata con la vendita di un determinato
bene. Sono atti particolari che ho voluto citare per una
questione di correttezza formale. Considerato che il Piano
è stato trasmesso ed è stato giuntato dalla Giunta Munici-
pale con atto 307 del 27 dicembre 2018, poi dopo le varie
pubblicazioni, nel mese di marzo, adesso non ricordo la
data precisa ma non ha importanza, è stato trasmesso a que-
sto Consiglio Comunale. Inoltre il 12 aprile 2019, dovrei
averlo qua, è stato presentato un emendamento, Presidente
un attimo di pazienza, stavo prendendo alcuni documenti che
avevo qua. Comunque, è stato presentato questo emendamento
che sostanzialmente si riferiva ad un’opera che è stata mo-
dificata, ma adesso in questo momento non riesco a trovare
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l’emendamento. Eccolo. Questo emendamento, ripeto, che por-
ta la data del 12 aprile 2019, modificava un’opera sostan-
zialmente che era la numero 119 “Intervento di messa in si-
curezza per il miglioramento acustico – visivo e conteni-
mento energetico per un finanziamento Regionale” e quindi
l’abbiamo dovuto inserire. Inoltre il numero 126 che sono i
lavori di realizzazione dell’Asilo Nido nella zona nord che
era stato individuato per 1.500.000,00 euro è stato adesso
modificato e ridotto l’importo per 720.000,00 euro. Detto
questo il Piano Triennale si articola in questa maniera,
principalmente nella parte annuale, come fondi di finanzia-
mento, facciamo sempre, ripeto, un discorso di carattere
generale. Abbiamo circa 4.500.000,00 euro per mutui di cas-
sa depositi e prestiti. Poi abbiamo circa un milione di
euro come Bucalossi e 500.000,00 euro per Avanzo di Ammini-
strazione, il tutto per circa 6 milioni di euro, siccome
parliamo di annualità, di nuovi progetti. Capisco che il
saluto dei Revisori ha portato un pochettino di… ed è le-
gittimo, me ne rendo conto. Adesso che ci siamo ristabiliti
posso continuare. Abbiamo circa 4.500.000,00 euro di mutui
come finanziamento dell’Annuale, poi 1 milione di euro per
Bucalossi, 500.000,00 euro per… Se poi lei adesso mi inter-
rompe, sarò attenzione e glielo spiegherò uno per uno, al-
trimenti ci perdiamo. Poi è chiaro che esiste un elenco con
la cosiddetta vendita dei beni patrimoniali legato questa
volta, ma la singola opera come già detto precedentemente,
perché lo dice la norma, con il singolo bene, eventualmen-
te, in vendita. Nel presente Piano Triennale sono indicate
molte opere, che poi ovviamente se il Consiglio lo vorrà,
deciderò puntualmente, che provengono da finanziamenti di
vari  Assessorati Regionali, di vari Ministeri, dei vari
Fondi Comunitari. Poi ci sono alcune opere che sono inseri-
te in agenda urbana ed a tal proposito, come ogni anno fac-
cio, lo faccio questa volta, mi sembra giusto dire a che
punto siamo. Siamo al punto che proprio il Comune di Marsa-
la, il Sindaco in qualità di Capofila, il 18 marzo 2019 ha
sottoscritto la Convenzione. Ripeto come Autorità Urbana il
Sindaco, in qualità di Comune Capofila, con i vari Assesso-
rati, che elencherò i vari Assessorati che poi sono gli
Enti finanziari, che sono l’Energia, le Infrastrutture, i
Lavori Pubblici, la Famiglia, Territorio e Ambiente e la
Programmazione in primis, per la verità. 

PRESIDENTE GALFANO 
2019? 

ASSESSORE ACCARDI 
Esatto. Un mese e mezzo fa. Questa è una novità, questo
chiude l’iter, adesso si incomincia a parlare di bandi, ma
non è oggetto del Piano Triennale e magari ne parleremo
quando  il  Consiglio  lo  vorrà  in  maniera  più  specifica.
Adesso è giusto, nel Piano Triennale per come è articolato
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è presente negli elaborati trasmessi un elenco in cui ci
sono le opere del vecchio Piano Triennale. Parentesi, i co-
siddetti, per usare un termine proprio popolare, utilizzati
per quanto concerne il lavoro della Commissione in riferi-
mento,  appunto, a quello che… impropriamente noi stessi
chiamiamo “Commissioni d’Inchiesta”, ma si intende una va-
lutazione… 

PRESIDENTE GALFANO 
No,  si chiama “Indagine conoscitiva”, non è Commissione
d’Inchiesta. 

ASSESSORE ACCARDI 
“Indagine Conoscitiva”, diciamo che è nata proprio per ca-
pire lo stato dell’arte, questo indipendentemente da quello
fatto dalla Commissiono io adesso li elencherò, se manca
qualche c’è l’ingegnere Palmeri, in ogni caso non finiremo
certamente questa sera: Pertanto queste prime opere vanno
dal numero 1 al numero 32 dell’Elenco che spero che tutti i
Consiglieri abbiamo davanti o in ogni caso possono avere
facendo le fotocopie. Dal 33 al 118, parlo degli Annuali
sono  inserite  alcune  opere  della  vecchia  programmazioni
quali le fognature dei famosi tre lotte, con lo stato dei
lavori che dirò quando tratteremo la singola opera. Poi, i
tre lotti degli acquedotti. Per tre lotti intendo: Nord,
Sud e Centro. Io vedo veloce, per cercare di essere veloci,
poi magari qualcuno chiederà qualche delucidazioni. Poi, ci
sono opere oggetto di vari finanziamenti Regionali, Mini-
steriali e Comunitari ed infine tutte le nuove opere, del
vecchio elenco annuale e delle nuove programmazioni. 

PRESIDENTE GALFANO 
Colleghi, l’Assessore ha difficoltà anche a relazionale, vi
prego. Prego Assessore Accardi. Adesso ricorderò e lo ri-
cordo con piacere perché in quello che sto per dire c’è il
lavoro di tanti di noi, a partire da me, con il minor lavo-
ro certamente, ma quello dei miei Uffici, ma dall’Ufficio
diretto  dall’Ingegnere  Palmeri,  dall’Ingegnere  Putaggio
dell’Ufficio dell’Amministrazione Strategica, quindi è sem-
brato giusto elencarle e ve le elencherò con i punti che
voi potete individuare in quell’Elenco che abbiamo nella
delibera. Qualcuno salterà, quindi sono in difetto e non in
eccesso, ma è stata una cosa fatta molto velocemente per
cercare di sintetizzare, perché con un elenco così grande
che comunque adesso già detto… 

PRESIDENTE GALFANO 
Assessore un attimo solo, non è una critica, la prossima
volta però quando presentate un allegato rendetelo più leg-
gibile. In Commissione c’è stato il collega Rodriquez che
ha fatto uno sforzo enorme, effettivamente ci vuole una
lente d’ingrandimento. 
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ASSESSORE ACCARDI 
Ha ragione, è piccolo, bisogna starci attenti, questa è una
critica che accetto. Questa stessa critica, mi creda, l’ho
fatta io… 

PRESIDENTE GALFANO 
Rodriquez Mario ha fatto un lavoro certosino per cercare di
renderlo leggibile. 

ASSESSORE ACCARDI 
Devo dire che condivido la battuta per l’ho fatta pure io
agli Uffici, perché ho avuto difficoltà anch’io nel rileg-
gerla, infatti l’ho scritta a parte, perché ci volevano de-
gli occhiali ed una vista particolarmente di dieci decimi,
che non abbiamo più nessuno noi, almeno io non l’ho certa-
mente. Comunque a parte questo, il numero 56 “Progetto Ese-
cutivo Palazzo Fici”, l’ho abbreviato, dico il numero e poi
lo andiamo a leggere, questo e stato finanziato con i fondi
Regionali dell’Assessorato, dell’Allestimento Museale per
circa  300.000,00  euro.  Il  numero  61  “Le  Zone  30”  per
113.000,00  euro  finanziato  con  i  fondi  del  Ministero
dell’Ambiente. Il numero 62 “Parcheggio area antistante lo
Stadio”, ricordo che questo progetto che è stato approvato
qua in Consiglio Comunale, credo l’anno scorso, è stato ap-
provato con il finanziamento dell’Assessorato alle Infra-
strutture per 700.000,00 euro di cui 34.000,00 euro sono un
cofinanziamento nostro, del Comune. Il numero 63 sono lavo-
ri in corso “Finanziamento Assessorato alla Famiglia” per
700.000,00 euro di cui 100.000,00 di cofinanziamento e sa-
rebbe, non l’ho scritto mo la ricordo a memoria, il lavoro
del cambio di Via Istria e sono in corso. Il numero 64:
Piazza della Vittoria, beni confiscati alla mafia. Ricordo
l’altra volta che era una nota che giustamente mi segnalava
la Consigliera Ingrassia, questo è stato finanziato e stia-
mo per fare il bando per 820.000,00 euro di cui 220.000,00
restano a carico dell’Ente Comune, quindi 600.000,00 finan-
ziati e 220.000,00 è il nostro intervento.  Numero 65 è il
Recupero  dell’Area  di  Salinella,  la  Zona  di  Sappusi,
anch’esso  finanziato  per  560.000,00  euro  con  Decreto
dell’Assessorato alla Famiglia e 60.000,00 euro di cofinan-
ziamento comunale. Il numero 72 questo è il progetto del
manto erboso dello Stadio Municipale, questo non è stato
ancora finanziato, ma in attesa di decreto, perché questo
con il Progetto Sponda per 820.000,00 euro verrà certamente
finanziato, sono stato io in Assessorato. Il Progetto Spon-
da sono dei soldi che sono rimasti in Assessorato hanno
detto che li daranno, ma è chiaro che non posso dire che
c’è il decreto. 
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PRESIDENTE GALFANO 
In questo periodo dare questa notizia, la cittadina apprez-
za. 

ASSESSORE ACCARDI 
No, no io la do perché sono stato in Assessorato e ripeto
che  ho  già  detto  che  è  in  attesa  di  Decreto  e  non  ce
l’abbiamo, quindi è giusto dirlo. Una trance c’è, ma non è
arrivato il decreto. 

PRESIDENTE GALFANO 
Con la squadra che sta giocando con accesso alla… 

ASSESSORE ACCARDI 
Guardi l’ho segnato, è in attesa e non c’è il decreto. In
quelli che ho detto c’è il decreto e qualora il Consiglio
lo richiedesse porteremo tutti i Decreti perché è giusto
che sia così, non ero pronto per questo. Poi abbiamo una
richiesta di circa 500.000,00 euro per quanto riguarda la
Pista di Atletica dello Stadio Comunale. Poi messa in sicu-
rezza del Lungomare Boio, 1.345.000,00 euro. Questo come ho
già detto più volte è già oggetto di finanziamento in Agen-
da Urbana, ma noi siccome lavoriamo sempre con i doppi bi-
nari, abbiamo presentato il progetto che anch’esso è in at-
tesa di un eventuale finanziamento del POR – FERS, lei si
ricorda perfettamente, il Presidente se lo ricorda perché
ha un po’ collaborato, insomma conosce bene la storia. Il
numero 75 è la pista ciclabile di Villa Genna, anche questa
ha il doppio canale. La realizzeremo certamente con Agenda
Urbana, ma abbiamo lo stesso, in un progetto presentato dal
Dipartimento, siamo in attesa con i fondi del POR – FERS di
ottenere  e stornare questi soldi dall’Agenda Urbana che
sono certi e fare altro, eventualmente, ma in ogni caso ab-
biamo deciso di realizzarlo. Il numero 81 la Palestra Gril-
lo, credo di averlo detto in uno di questi giorni che ero
in Consiglio Comunale, per questa abbiamo avuto la fortuna
di averla finanziata con Decreto questi per 644.000,00 euro
e siamo in attesa della gara e di definire alcuni aspetti
progettuali che ovviamente in questo periodo sono stati,
normative  varie, con il Genio Civile, aspetti meramente
tecnici, c’è il decreto di finanziamento. Dall’82 all’84
davanti ma vorrei prenderlo per dire quali erano. Sono at-
timo. Ha ragione qua il Vice Presidente. Sono tutte le
scuole. Queste sono non finanziate, ma siamo in attesa di
una graduatoria del Ministero, del MIUR. Sempre nella stes-
sa misura, invece, abbiamo avuto già finanziato con decreto
la Scuola di Paolini per 514.000,00 euro, di cui 25.700,00
sono di cofinanziamento, in attesa di gara, quindi con fi-
nanziamento. Attesa di graduatoria per la Scuola Pestalozzi
sempre  per  quanto  riguarda  il  MIUR,  per  un  importo  di
460.000,00 euro. La Pestalozzi, è la numero 86 è in attesa
di graduatoria, se vuole qualche dettaglio andiamo a legge-
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re la numero 86. Per quanto riguarda invece la Scuola Rubi-
no per 101.000,00 euro qualità è stata già finanziata sem-
pre  dal  MIUR,  non  attendiamo  nulla,  abbiamo  i  soldi.
5.050,00 è il cofinanziamento. Non mi dica perché è 050 ma
forse c’era qualche motivo di arrotondamento. Finanziata la
Scuola Asta (?)sempre con Decreto del MIUR, per 383.000,00
euro di cui 19.150,00 fondi nostri, che il Consiglio dovrà…
credo che manterrà certamente. Il numero 89 e 90 sono in
attesa di graduatoria e questi sono due grossi progetti che
sono in attesa di graduatoria, meglio precisare perché non
c’è alcun tipo di finanziamento e sono l’efficientamento
energetico sia dello stadio e sia della Piscina Comunale,
ma ritorno a dire sono importi cospicui e non ce li hanno
ancora finanziati. Ed andiamo a quella che è stato oggetto
degli  ultimi  giorni,  di  una  soddisfazione  di  parte
dell’Amministrazione, non perché quelli di prima non ce ne
sono, ma se fate la somma sono delle cifre molto considere-
voli, ma questa mi rende particolarmente felice, che è la
numero 91 che è l’Efficientamento energetico della pubblica
illuminazione, oggetto di tante discussioni legittime, per-
ché la città è stata per un po’ di tempo al buio, adesso
non lo è più, perché con i lavori di manutenzione ordinaria
e straordinaria un po’ abbiamo fatto. 5 milioni di euro ci
sono stati finanziati con una buona compartecipazione, dob-
biamo pur dirlo, di 834.000,00 euro, ma su 5 milioni siamo
soddisfatti, lo siamo tutti, perché otterremo un po’ più di
luce a Marsala. Nella numero 92 è il secondo progetto, che
lei ricorda Presidente, di altri 5 milioni. Questo è in
graduatoria ed aspettiamo eventuale finanziamento. Non ab-
biamo alcuna certezza, stiamo valutando, insieme al Sindaco
ed all’Amministrazione se eventualmente, possibile che ac-
cada così, qualora non riuscissimo ad ottenere il finanzia-
mento, cioè lo scorrimento della graduatoria interverremo
con l’Agenda Urbana. Come ho detto più volte sono soldi co-
siddette cash. Un’altra cosa molto importante, non so se ne
è informato il Consiglio, ma credo di sì, il numero 118,
sempre con i cosiddetti “Progetti Sponda”, c’è stato finan-
ziato o meglio è stato messo da parte, mettiamo così il
termine, 1 milione di euro per quanto riguarda la costru-
zione di Case Popolali. Questo nasce da economie dei lavori
fatti e consegnati in via Mazara. Come tutti ricorderete li
abbiamo collaudati e consegnati qualche mese addietro, cin-
que, sei, sette mesi…. Il tempo cammina. Su queste economia
dopo vari lavori non semplice, come Consultare la Regione,
i Dirigenti, gli Assessorati ci hanno dato questi milione.
Dobbiamo capire, poi vedremo assieme dove, dove andare ad
individuare l’area per poter andare a spendere questo mi-
lione di euro per Case Popolari. Ci stiamo lavorando. Que-
sto lungo elenco di opere finanziate o in corso di finan-
ziamento è ovviamente il frutto di una lunga programmazione
e questo penso che è ovvio che ha occupato tutti noi a par-
tire dalla parte politica, ma certamente voglio su questo
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assolutamente ringraziare intanto gli Uffici, perché rin-
tracciare i finanziamenti è prima un discorso di un Ufficio
Coordinato dall’Ingegnere Putaggio che costantemente fa un
monitoraggio continuo ed i risultati arrivano dopo che si
programma. Dopodiché gli Uffici tecnici, principalmente i
lavori pubblici, il 95%, se non dico forse il 100% di tutte
queste progettazioni sono interne, cioè, bisogna partire
dall’Ufficio Tecnico e capire con il personale che abbiamo,
che è di numero di buona qualità, ma certamente di un nume-
ro molto ridotto, abbiamo un po’ tirato la cinghia, io li
ringrazio in maniera ufficiale, perché mi sembra... dobbia-
mo ringraziarli tutti perché il vero lavoro, quello pratico
l’hanno fatto loro. Poi il Sindaco ogni giorno, due – tre
volte alla settimana è a Palermo per sollecitare questi be-
nedetti terreni e per la verità in questo ultimo mesi i de-
creti stanno uscendo. Adesso c’è tutto l’iter nel fare i
bandi di gara ed è una cosa molto, molto ardua, pesante e
dura, lo capisco. Adesso fatto quest’elenco di carattere
generale, qualora il Presidente me ne dia la possibilità e
se i Consiglieri hanno già questa volontà di ascoltare,
perché capisco che è un ulteriore discorso, io vorrei opera
per ora descrivere quanto meno quello che c’è di pregresso.
Poi, le opere nuove. 

PRESIDENTE GALFANO 
C’era due Consiglieri che avevano chiesto qualche piccolo
chiarimento. Così poi un interrompiamo. Il Consigliere Ro-
driquez Mario, poi dopo la Consigliera Ingrassia e poi Aldo
Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Grazie Presidente. Soltanto due secondi. Assessore Accardi
forse mi ero un po’ distratto. Il Punto 91 e 92 sui 5 mi-
lioni di euro sull’efficientamento energetico non ho capito
il primo, già sono arrivati i finanziamenti? E poi un’altra
domanda,  visto  che  c’è  attualmente  la  manutenzione
dell’illuminazione pubblica, in qualche posto che magari
manca qualche plafoniera perché non si prevede di mettere
già la plafoniera a LED, anziché andare a mettere la plafo-
niera normale, visto che abbiamo in essere questi finanzia-
menti? Grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego, brevissimamente, così andiamo in ordine. 

ASSESSORE ACCARDI 
Ho capito bene? Il 91? Non è che arriva il decreto, è fi-
nanziato, c’è il decreto di finanziamento. Lo possiamo an-
che mostrare come viene giustamente lo richiedete. Per il
92 non ho detto questo.  Ho detto che il 92 è in graduato-
ria, non è messo benissimo, non lo sappiamo, ma in ogni
caso stiamo valutando se farlo con l’Agenda Urbana, in quel
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caso è come se tu hai un cassetto con i soldi, quindi un
domani possiamo decidere di fare questo o altro, probabil-
mente faremo pure questo e risolveremo per gli anni a veni-
re tutta la pubblica illuminazione, di tutta la Città di
Marsala, questo lo valuteremo. Penso che andrà a finire
così, onestamente non ho ancora dati per dare una risposta
netta al Consiglio. 

PRESIDENTE GALFANO 
Perfetto. Collega Ingrassia prego. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente. Assessore io ho un chiarimento relativa-
mente alle scuole ed in particolare al Sesto Circolo, Sir-
tori. Perché ho ricevuto tempo fa ed ancora non ho rispo-
sto, intanto perché non ho avuto modo di convocare la Com-
missione, poi perché volevo parlarne pubblicamente, ho ri-
cevuto dicevo una Mail dove la Dirigente invia anche per
conoscenza chiaramente tutti i documenti inerenti le spese
effettuate dalla Scuola ed anche la sintesi di tutte le ri-
chieste che avevano fatto. Ora desideravo sapere quali sono
gli interventi urgenti ai quali l’Amministrazione ha potuto
dare risposta, se così è, quali sono i lavori che sono sta-
ti fatti in questa Scuola, se ce ne sono altri da fare,
come presumo che sia e che tipo di risposte serie possiamo
dare e non la telefonata che magari rassicura e che poi non
viene eseguita da un lavoro fatto. Siccome a me non piace
parlare il politichese e la lettera fa delle osservazioni
ben precise, io approfitto di questo momento istituzionale
importante perché si possa dare risposte serie, certe, come
sono sempre abituata a fare, anche perché i lavori di Com-
missione sono durati circa due anni, io ho sempre detto che
non avevamo la bacchetta magica, noi in ogni caso racco-
gliamo le istanze, facciamo le proposte, come Commissione e
come Gruppi e come singoli Consiglieri abbiamo preparato
molti emendamenti nel corso degli anni precedenti che hanno
impegnato parecchie somme per la scuola e quindi mi dispia-
ce se c’è qualche cosa che non siamo riusciti a vedere ed a
segnalare e dove magari non siamo riusciti ad intervenire
in maniera più folta ed incisiva, più propositiva, fermo
restando, ripeto, che il nostro ruolo è solo quello di pro-
porre e poi l’Amministrazione che deve dare seguito. Quin-
di, il Sesto Circolo Sirtori. 

PRESIDENTE GALFANO 
Assessore se lei è in grado di dare la risposta. Però As-
sessore la invito pure a rispondere alla seconda parte del-
la domanda che ha fatto il collega Rodriquez, sul fatto che
con la manutenzione come interveniamo. 
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ASSESSORE ACCARDI 
Me lo segnalava proprio il Dirigente che voleva rispondere
lui. Guardi è un aspetto tecnico, ci sono carichi sulle li-
nee.  Pur  potendo  rispondere  tecnicamente,  siccome  è  un
aspetto tecnico, conosco perfettamente l’argomento ma sarà
opportuno rispondere il Dirigente, non devo fare l’ingegne-
re in questo caso. Stesso discorso è per quanto riguarda
sollecita giustamente questa nota della Dirigente del Sesto
Circolo. Nel ricordare, l’ho già fatto, di non avere quella
delega, assolutamente, ciononostante spesso seguo un po’
tutto ma non ho quella delega. L’Ingegnere Palmeri mi dice-
va che conosce la situazione e mi sembra opportuno che ri-
ferirà lui stesso, non vorrei dire una cosa errata, non ha
alcun senso. Se il Presidente vuole. 

PRESIDENTE GALFANO 
Prego, ingegnere Palmeri. Io dimenticavo che non è una sua
delega. Prego ingegnere Palmeri. 

DIRIGENTE – INGEGNERE PALMERI 
Grazie Presidente. Con riguardo la situazione di sostituire
le lampade che noi stiamo attualmente operando con la dit-
ta… intanto premetto che quell’appalto in corso comprende
sia la realizzazione di nuovi impianti, decisi di questo
Consiglio, da questo massimo Consesso Cittadino, come penso
di aver ben presente e poi riguarda la sostituzione di cor-
pi illuminanti, però sono le lampade. Quando si parla di
sostituzione mettendo le lampade a LED purtroppo perché le
armature stradali non è possibile sostituire soltanto la
lampada, è tutto il corpo illuminante che è una ciabatta
che è formata… è una ciabatta completa che è… la lampada
costa una cinquantina di euro e quindi tenuto conto che noi
abbiamo quei progetti e sono singole lampade per alcuni
corpi illuminanti, attualmente siamo in grado, anziché dei
50.000,00 euro per la lampada ed andarli a sostenere 350.00
– 400,00 euro significherebbe non far fronte alle emergen-
ze. Vorrei aggiungere un’altra cosa, fermo restando questo
poi, le linee della pubblica illuminazione solo in linea
trifase,  più  quelle  per  terra,  quindi  il  carico  va
sull’armadietto  e  poi  viene  bilanciato,  quindi  mettendo
lampade, detti corpi illuminanti di una certa tecnologica,
a parte che l’illuminazione sulla strada diventerebbe disu-
niforme, quindi creerebbe motivo di impatto per gli automo-
bilisti, perché la luce a LED è una luce bianca, la luce
delle lampade che per noi abbiamo è una luce naturale quin-
di assolutamente non si opera secondo buoni criteri. Queste
sono le ragioni specificamente tecniche, comunque quello
che posso assicurare, così come ha detto l’Assessore che i
5 milioni di euro che ci sono, sono veramente importanti e
riusciremo a sostituire intorno ai 6.000 corpi illuminanti.
In ogni caso con l’Agenda Urbana, se i 5 milioni come noi
temiamo non arrivano andremo a fare le lampade e potremo
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fare anche di più. Tenuto conto poi con i ribassi del cor-
rono, in questi giorni io sto attenzionando il nuovo Decre-
to Legge Sblocca Cantieri, di fatto non vengono a cambiare
quelli  che sono gli espletamenti legali, quindi avremmo
sempre ribassi elevati, noi ci ritroveremmo lre economie
che ci permetteranno anche di fare poi, così come facciamo
ben sapete per lavori stradali e per qualsiasi altro tipo
di lavoro in cui ci sono questi forti ribassi, facciamo poi
ancora ulteriori lavori utilizzando il ribasso perché la
Legge prevede fino al 50%, l’Articolo 106 del Decreto Legi-
slativo 50. Per quanto riguarda, invece il problema delle
scuole, Del Circolo Didattico di cui si riferisce la dotto-
ressa Ingrassia, questo Circolo Didattico, il Dirigente Ka-
tia Tumbarello, molto attiva, è formato dalle scuole di Via
Sirtori, la Scuola di Cozzaro, la Scuola Casa Bianca, che è
stata  soppressa  per  mancanza  di  popolazione  scolastica,
portata al Cozzaro, la Scuola Dante Alighieri e la Scuola
Pestalozzi. Sono Scuole Elementari e Materne ed ospitano
anche qualche Sezione Primavera. Tra il mese di agosto e
dicembre la Preside ha sollecitato particolarmente, come
voi  sapete  c’era  il  problema  dell’Antincendio  che  non
c’erano state più proroghe, perché cui abbiamo messo appo-
sto tutta la situazione dell’antincendio con tutte le SCIA,
nella Scuola di Cozzaro, con un apposito progetto che è
passato pure il finanziamento, scelta di questo Consiglio
Comunale, si è provveduto ad ampi lavori di riattamento di
tutto l’edificio scolastico di Cozzaro, è stata fatta una
grande inaugurazione. Poi c’è la Preside è molto in gamba,
è  in sinergia con l’Amministrazione Comunale. Cozzaro è
tornata a nuova vita, si sono fatte le scale sicurezza, è
diventato un edificio nuovo. Nell’Edificio di Via Sirtori
si è provveduto alla verifica statica dell’edificio e sono
stati rifatti gran parte dei controsoffitti, dell’intonaco
dei solai, dove c’era a situazione di una certa preoccupa-
zione. Per la Scuola Dante Aliglieri noi abbiamo l’ascenso-
re… per la scuola Dante Alighieri abbiamo in corso un ap-
palto per il ascensore che dev’essere varato. Però, a metà
di aprile è uscito il Decreto dello Sblocca Cantiere che
per l’ennesima volta viene a cambiare la legislazione, nel
2016 si è avuto il Decreto Legislativo 50, nel 2017 il De-
creto Legislativo 56. Poi, c’è stata quello della… quindi
ogni anno tra Governo e Regione cambiano le cose e si met-
tono in ballo il tutto, quindi adesso ci sono i nuovi ban-
di. Quando l’Assessore poco fa riferiva “Per questo dobbia-
mo  portarlo  in  gara,  per  questo  dobbiamo  portarlo  in
gara” , il problema è che proprio in questi giorni si pote-
vano fare queste gare, questi decreti sono arrivati. A me
piacerebbe pure entro pochi mesi vedere personalmente rea-
lizzate queste opere, perché poi andrò in pensione, questo
è un fatto mio personale, purtroppo c’è quest’impasse che
le forme di gara sono cambiate. In alcuni aspetti questo
Sblocca Cantieri apre a maggiore situazione di trasparenza
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e  partecipazione,  però  maggiore  partecipazione  significa
che noi le gare da 200.000,00 euro in poi le dovremmo fare
come gare aperte a chiunque e non utilizzando l’elenco del-
le ditte, cosiddetto, di fiducia che abbiamo al Comune,
come si poteva fare prima fino ad un milione di euro. Ho
risposto come risposto. Chiedo scusa vorrei aggiungere que-
sto, dottoressa Ingrassia, io non so il contenuto della
nota che ha fatto Katia Tumbarello, non vorrei che si rife-
risse a spese correnti che poi si fanno rimborsare i capi
d’istituto da parte di Marsala Schola e che non sono di
competenza del settore Lavori Pubblici. Si potrebbe tratta-
re anche di questo. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Ingrassia se vuole fare la precisazione al microfo-
no gentilmente. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Sì. Ci sono quattro documenti, se lo ricordo bene, perché
purtroppo qua non ho la possibilità di vederlo e di aprir-
lo, ma volevo sincerarmi che i lavori, per lo meno quelli
che la Commissione ha visto, ha segnalato fossero stati
espletati. Poi, relativamente alle spese inerenti la Com-
missione in ogni caso le invierò tutto. Grazie, comunque. 

PRESIDENTE GALFANO 
Collega Aldo Rodriquez, prego voleva qualche chiarimento. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Assessore quando lei elencava i punti
dall’82  all’84…  Grazie  Presidente.  Assessore  quando  lei
elencava i punti dall’82 all’84 riferito alle Scuole non mi
sovviene una scuola che l’ingegnere Palmeri sa benissimo,
che ho diverse volte contattato per risolvere questi pro-
blemi ed è la Scuola di Contrada Bambina, quella che c’è in
Piazza.  Lì  ci  sono  problemi  sia  per  quanto  riguarda
l’ascensore,  perché  non  si  riesce  a  manutentare
quest’ascensore,  questo  benedetto  ascensore  dall’inizio
della scuola e lì purtroppo c’è la presenza di ragazzi che
hanno disabilità motoria, quindi avevo chiesto illo tempore
la soluzione di quest’ascensore. Ed inoltre Assessore ri-
guarda l’incendio. Crto che ci siamo problemi all’interno
di questa scuola con riferimento ad un progetto sull’Antin-
cendio. Quindi mi aspettavo di vedere fra le voci queste
cose che non vedo qua. Mi dica lei Assessore. 

ASSESSORE ACCARDI 
Consigliere non le avete perché se parliamo delle manuten-
zioni ci sono le manutenzioni quelle ordinarie e straordi-
narie che poi voi andrete, quando esiterete il Piano ci
sono  inserite.  …  (intervento  fuori  microfono)…  Ascolti
l’Antincendio non è manutenzione. Ci hanno finanziato e non
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è in quest’elenco una serie di scuole. Abbiamo presentato
progetti, ora non ricordo se per quella scuola, ma non solo
per quelli che ci hanno finanziato, ma anche per altri dove
non abbiamo avuto la fortuna di averli finanziati… non so
quanti milioni ci hanno finanziati, ma in ci siamo riusci-
ti. Prendo il suo come spunto senza alcuna critica. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
No, no assolutamente. Il problema è che io avevo già fatto
delle Comunicazioni, quando l’Ingegnere Palmeri sa benissi-
mo. 

ASSESSORE ACCARDI 
Ho capito che non era assolutamente una critica. L’ingegne-
re mi diceva che è una cosa vera che dobbiamo attenzionare.
Assolutamente no, neanche da parte mia era una polemica,
faremo in modo di attenzionarlo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto, grazie. 

PRESIDENTE GALFANO 
C’era il Consigliere Coppola. Prego, ne ha facoltà. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Grazie Presidente. Assessore, ingegnere Palmeri. Ho cercato
di ascoltare con attenzione la relazione fatta dall’Asses-
sore Accardi, logicamente quella che salta più all’eviden-
zia è questo famoso finanziamento di 5 milioni di euro, mi
pare,  per qufo riguarda la pubblica illuminazione, dove
l’Amministrazione ha fatto bene a presentare dei finanzia-
menti  per,  diciamo  così,  modernizzare  quello  che  è
l’impianto di illuminazione pubblica, ormai fatiscente e
ridotto ai minimi termini, però è anche vero i progetti li
vorremmo anche vedere per capire quale criterio, con quale
criterio saranno, diciamo così, impiegate queste risorse,
perché ci sono zone che sono completamente al buio, altre
che ci sono lampade che devono essere sostituite, non sono
lampade ma anche i corpi illuminanti. È anche vero che
l’Assessore Accardi ha detto che nell’Area Vasta c’è la
possibilità, Agenda Urbana di un’Ipotesi anche di allarga-
re. Questo sinceramente per noi è troppo riduttivo perché
già ha Città è sofferente da moltissimi anni, perché comun-
que la città è stata al buio. È stata al buio. Ora forse
qualche piccola manutenzione sta per essere effettuata, ma
sta di fatto che comunque i disagi creati dalla città sono
stati notevoli e questo è innegabile. Spero che con questi
5 milioni di euro, sempre se si riesca in tempo, a fine
della Legislatura, quanto meno si possa dire alla gente,
perché anche noi abbiamo delle colpe, perché avremmo potuto
emendare il Piano Triennale delle Opere Pubbliche, magari
facendo  degli  investimenti  maggiori  per  l’illuminazione
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pubblica, quindi anche noi facciamo un mea culpa, però è
anche vero che le scelte dell’Amministrazione che sono sta-
te adottate in questi anni è quella di una sofferenza nella
speranza di un finanziamento che oggi sembra finalmente che
verrà  concesso. Ma comunque al di là dell’illuminazione
pubblica e di cosme sono ormai così in uno stato di dete-
rioramento le strade, che è sotto gli occhi di tutti, sì.
Avete asfaltato tre – quattro strade insomma, Assessore, è
inutile che neghiamo l’evidenza, perché forse magari lei
non passa da Corso Calatafimi, non passa da via Mazara, non
passa da via Circonvallazione, mi pare che le strade non
sono sicuramente eccellenti. È vero, qualche strada è stata
riasfaltata, perché sono stati fatti alcuni lavori ed anche
lì si è aspettato fino all’ultimo momento per asfaltare, ma
comunque i disagi a cui noi abbiamo sottoposto i nostri
cittadini non sono stati così indifferenti per come si vuo-
le far credere. Però sul Piano degli Investimenti reali io
ricordo, vorrei ricordare altre questo non trovo diciamo…
non sono riuscito a trovarli, ma probabilmente ci saranno,
sarà stata una piccola distrazione gli investimenti promes-
si da quest’Amministrazione, l’indomani delle elezioni, le
famose passeggiate del Sindaco Di Girolamo e dell’Assessore
Accardi e c’era anche il Vice Sindaco, con Luigi Palmeri
sotto il “Vicolo Sole” per quanto riguarda i famosi par-
cheggi da poter realizzare nelle zone della… (parola non
chiara)… che effettivamente ancora oggi dopo quattro anni
non  se  ne  è  visto  uno  solo,  se  in  l’unico  realizzato
dall’allora Sindaco Renzo Carini che è quello al Lido Si-
gnorino, poi per il resto non troviamo nulla. Devo dire che
anche con un atto forse, tra virgolette azzardato quando
l’Onorevole Adasmo, all’epoca Sindaco, con tutti i difetti
che io posso contestare perché non è una mia amica, dal
punto di vista politica, perché rispetto la persona, ri-
spetto alle sue capacità, quando Giulia Adamo riuscì a fare
un parcheggio per la Strada dello Sbocco, in un’area che è
destinata, che rientra nel Piano dei Parcheggi, anche que-
sti per Pubblica Utilità. Questo significa che quando si ha
il coraggio, non voglio usare, diciamo, definizioni un po’
azzardate, il coraggio di fare delle azioni che poi comun-
que per pubblica utilità danno sempre sopra adesso ogni
cosa. Poi non sono riuscito a trovare… io ripeto ho dato
una sbirciatina, devo ancora… perché io ho degli emendamen-
ti da sottoporre che ora stesso io già le prenuncio. Poi
spero di trovare accoglimento, sono cose semplici, banali,
sono l’abbattimento delle barriere Architettoniche. Le pas-
serelle nelle spiagge libere. Questo Consiglio Comunale ha
fatto, mi pare più volte, degli emendamenti. L’abbattimento
per quanto riguarda il Monumento ai Mille, quello della vi-
scina, sembrerebbe finalmente dopo quasi quattro anni, per-
ché ce ne siamo occupati sin dall’inizio, sembrerebbe che
siamo arrivati…, quattro anni per comprare un sollevatore,
effettivamente che può costare quanto, ingegnere Palmeri?
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Il sollevatore per la piscina… (intervento fuori microfono)
… non sono soldi per la quale, comunque siamo riusciti a
trovare, ripeto sempre, 10.000,00 euro almeno a detta sua
per fare Largo Pace, però per quattro anni i disabili, sono
riusciti  se  non,  diciamo,  supportati  da  personale
all’interno della piscina per poter utilizzare la piscina.
Non voglio andare oltre per quanto riguarda di come è stato
fatto il Bando di gara per la gestione della piscina, dove
non è compreso, non sono compresi i progetti proprio per i
disabili, abbiamo risparmiamo, ma abbiamo tolto i servizi.
Un’altra cosa che non c’è e che eventualmente sarà un emen-
damento, anche minimo da sottoporre. Sabato sera non entra-
vo in Villa Cavallotti… nella Villa qui sotto c’ero entrato
recentemente, qualche anno fa, ma che non salivo la sopra,
proprio al Bastione, forse da quando ero giovanissimo e
devo dire che ho avuto un attimo… ci sono stato sabato
sera, ho avuto un attimo di emozione, perché effettivamente
devo dire che noi abbiamo un patrimonio che è inestimabile,
ma devo dire che è in uno stato completo di abbandono. An-
che lì secondo un’attenzione sulla gestione della Villa Ca-
vallotti ed una gestione più attenta della manutenzione si-
curamente male non farebbe, perché arredarla di giochi per
bambini ed altri strumenti che possono invogliare la gente
anche di usufruirne, ripeto, sempre rispetto ad altre Piaz-
ze, potrebbe essere anche una buona opportunità. Un’altra
cosa, che forse non c’ero arrivo, riguarda la Colmata. Vero
è che la Colmata dovrebbe rientrare in progetti ad ampio
respiro, però è anche vero che la Colmata non ci si mette
piede esattamente dal 2012, quando sempre l’Avvocato Cari-
ni, una mattina si sveglio, si piazzò lì con il camper e
riuscì finalmente a spinare i fanghi, fare lo steccato e
quanto meno renderla decente, renderla decente. Io non dico
che noi dobbiamo andare a riempire La Colmata, ma quanto
meno passare da lì e vederla in una condizione, diciamo,
pulita, io penso che l’Amministrazione avrebbe dovuto quan-
to meno impiegare qualche somma in quell’area. Non sono
riuscito a trovarlo, il Piano Triennale non è una cosa… ma
non c’è mi dice l’Ingegnere Palmeri. Cittadini La Colmata
l’hanno scordata, sostanzialmente è questo, parliamo solo
di manutenzione per renderla quanto meno alla vista piace-
vole, piacevole, invece è una situazione di indecenza da
più di quattro anni. Poi un’altra cosa il Parco della Sali-
nella. Anche lì spesso mi capita di passare, un po’ perché
frequento un po’ la zona, la zona come lei Assessore, dei
Pontili, ogni tanto riesco mi faccio qualche corsetta, non
si vede, non si vede lo so e sono entrato all’interno del
Parco della Salinella. Anche lì abbiamo avuto una situazio-
ne di, diciamo così, uno stato di abbandono a parte i ri-
fiuti, ma anche per quanto riguarda l’illuminazione, lam-
pioni che sono completamente senza l’applique del lampione,
altri  pali abbattuti. Diciamo la zoccolatura di qualche
aiuola. Sono siti che il Cittadino Marsalese potrebbe ef-
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fettivamente,  diciamo così, passare anche un momento di
tempo libero, andare lì a fare una passeggiata, ma obietti-
vamente credo che forse viene utilizzato per altro, ma non
renderlo fruibile ai cittadini. Proprio lì Assessore, sop-
porrò al Consiglio Comunale un piccolo emendamento ed ap-
proveremo le condizioni di poter Irrorare quelle risorse
minime, affinché il Parco della Salinella, dove c’è il par-
cheggio, dunque può anche darsi che magari ci sia anche lo
stimolo di rendere Parco della Salinella un po’ più, dicia-
mo così, decoroso ed accettabile, se c’è la possibilità di
installare qualche colonnina di acqua, di luce e di scarico
per dare la possibilità anche di attrazione per quelli che
sono anche i camper, perché noi non abbiamo all’area di so-
sta, se non tre – quattro posti che sono quasi sempre impe-
gnati da altri, da altri, al Salato, dove ci sono quattro –
cinque per i camper, lì ci sono le colonnine e c’è anche lo
scarico per le acque nere. Invece se noi realizzassimo una
cosa del genere lì può anche darsi che si potrebbe attivare
ed innescare un meccanismo e puntare anche su un turismo,
diciamo così, itinerante che oggi funziona tantissimo, spe-
cialmente in Sicilia. Basta fare una carrellata su Facebook
e vedere tantissimi, diciamo così, Gruppi che si spostano
con carovane di camper perché vanno a vedere delle città e
magari si spostano il sabato, alla domenica, si chiama tu-
rismo attivo che è una cosa interessante, devo dire, in un
momento in cui oggi, anche per causa dell’Aeroporto che è
in grosse difficoltà, potremmo anche dire che non è solo
camper, ma il turismo itinerante si sposta con gruppi di
auto, gruppi di motociclette e di biciclette, potrebbe es-
sere anche un momento per cercare di fare qualche cosa in
più per attivare i turisti. Queste sono, diciamo un pochet-
tino, alcuni punti che noi vorremmo sottoporre all’atten-
zione dell’Amministrazione. Poi un’altra cosa sulla viabi-
lità. A parte i parcheggi che mancano nelle zone dei Lidi,
i parcheggi a Marsala forse sono incominciati a diventare
insufficienti. Nel momento in cui il sabato ed alla domeni-
ca si chiude Via Roma, via Crispi e Via Mazzini diventa
praticamente impraticabile. Non solo via Roma e via Mazzi-
ni, ma anche nella parte di Via Itria, Via Libertà, via
Aspromonte. Un suggerimento Assessore, anche lì faremo un
emendamento sull’incrocio di Via Itria con Via Libertà, ri-
peto noi potevamo vendere un immobile, spero che si venda,
anche se oggi abbiamo realizzato sempre quella piazzetta,
proprio lì in quell’angolo c’è un immobile che sarà si e no
30 metri quadri, un angolo di Via Libertà con Via Itria,
che  potrebbe  essere  acquistato  dal  Comune  ed  allargare
quell’angolo, siccome non è ad angolo retto, Via Libertà
con Via Itria, diciamo che un angolo… (intervento fuori mi-
crofono)... no, no è in vendita, c’è scritto “Vendesi”, è
un piccolo localino, però serve per poter realizzare un an-
golo di sterzata, sicuramente maggiore e poter defluire un
po’ il traffico sia per chi viene da Via Libertà e gira per
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Via Itria e per chi viene per via Itria o da Via Aspromonte
per andare in via Libertà. Sarebbe allargare quel che basta
quell’angolo e si eviterebbero, intanto a volte ci sono
delle occlusioni del traffico in quella zona. È un piccolo
suggerimento, non credo che sia bisogno di grosse risorse,
parliamo di quel locale, è piccolissimo, l’opera basterebbe
abbatterla ed eventualmente realizzare solo il marciapiede
ed allargare l’angolo. Credo che sia una somma minima, mi-
nima. Parliamo sempre di opere pubbliche che minime non
sono, ma comunque ripeto per quello che potrebbe essere il
nostro Piano Triennale, potrebbe essere importante. Queste
sono alcune cose che noi abbiamo così, che a carattere ge-
nerale, poi entreremo più nel dettaglio, con la possibilità
degli Emendamenti, perché ripeto sia il Parco della Sali-
nella, mettere quelle colonnine… parliamo di cifre che si
possono trovare tranquillamente, il problema è per quanto
riguarda i parcheggi dei lidi diventa un po’ più complesso.
Di  questo  me  ne  rendo  conto,  però  è  anche  vero  che
quest’Amministrazione sono impegni che aveva assunto sin
dall’inizio e che oggi lì, in quelle zone, specialmente nel
periodo di fine luglio, fino a tutto agosto è complicato.
Grazie Presidente. 

PRESIDENTE GALFANO 
Grazie Consigliere Coppola. Effettivamente questo Consiglio
con la Salinella non ha molta fortuna, non riusciamo. As-
sessore Accardi se vuole dare qualche piccola risposta, an-
che se lei, devo essere sincero aveva fatto un discorso di
carattere generale, non era entrato nei particolari, poi lo
riprenderemo di nuovo. Prego. 

ASSESSORE ACCARDI 
Consigliere Coppola parto da sotto per dimostrare quanto
meno che spesso ci troviamo d’accordo, in alcune non lo
sono e lo dirò, perché sono abituato a dire le cose per
come le penso. Discorso Angolo Via Itria – Via Libertà, se
ci sono le condizioni non sarò io, non sarà quest’Ammini-
strazione… conosco il posto ed effettivamente faremmo una
bella cosa a raccordare quell’angolo, le ho già risposto,
quindi nessun problema. Le sto rispondendo così, come ha
detto lei, poi entreremo nei particolari, vedremo con gli
Uffici, però sostanzialmente le dice che da parte mia por-
tone aperto perché, ripeto, è una cosa che condivido, le ho
risposto. Per quanto riguarda il parco della Salinella… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Allora  eventualmente Assessore ci può suggerire pure da
dov’è che le possiamo prendere le somme. Ci possono volere
sì e no 40.000,00/50.000,00 euro. 
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ASSESSORE ACCARDI 
Non abbiamo alcuna difficoltà. Per quanto riguarda il Parco
della salinella ci corriamo tutti, anche io. Avere un punto
acqua, un punto di scarico sostanzialmente le dico che an-
che lì sono d’accordissimo, dobbiamo solo valutare tutte
le… e lei sarà sensibile su questo, il discorso della pre-
senza degli zingari, la Comunità degli zingari e stare più
attenti, ma lo dico in senso propositivo, perché condivido
l‘idea, sostanzialmente, poi dobbiamo capire come fare. Lo
dico realmente. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO
L’acqua si può prendere con le macchinette a gettone, anche
la corrente elettrica. 

ASSESSORE ACCARDI 
Le sto dicendo: troviamo una soluzione, perché se la la-
sciamo libera, capisce lei che ci troviamo davanti a quel
bellissimo Parco, secondo lei trascurato da parte nostra,
poi le spiegherò qualche altra cosa, ma è un bel parco, an-
darlo a deturpare no. Il discorso a pagamento potrei non
condividerlo. Dopodiché possiamo trovare uno, cento, mille
per usare un termine letterario, possibilità di variazione
del Piano, mi aspettavo da un Consigliere, anche se non di
maggioranza, io ho fatto un elenco senza particolare enfa-
si, lo potevo fare, perché quello che ho enunciato, tutti
quei finanziamenti sono disponibili… farò anche, di portare
tutti i decreti. Questo nasce da un grandissimo lavoro,
creto che coinvolga anche voi, perché in certo quel modo
tutte queste opere sono state inseriti nei vari anni, sono
stati approvati i progetti, perché non condividere tutto.
Dopodiché alcune cose mancano, non c’è dubbio che alcune
cose mancano. Accetto poco il discorso delle strade. Mentre
lei parlava segnavo alcune cose: Sì, si trovano in uno sta-
to non bellissimo, ma lo sa il motivo? Lei ha fatto caso,
lei è uno attento, lei alla domanda ha anche la risposta,
Marsala è un cantiere a cielo aperto per le strade. Le ri-
cordo che abbiamo in corso, poi le dico le criticità che ci
sono. C’è il Lotto Nord, Centro e Sud, quindi non è esclusa
nessuna parte di Marsala per quanto riguarda la rete idri-
ca, stanno lavorando e lavorano strada e rompono le strade.
Adesso lei mi dirà “Perché non le fanno”, poi le rispondo
pure. Abbiamo un Lotto in zona Lidi, per circa 9 milioni di
euro e lavorano sulle strade e quindi le devono rompere.
Abbiamo avuto fino a poco un quinto Lotto di fognature e
hanno dovuto rompere le strade. Sono qui per dire la verità
e spiegare che cosa sta succedendo. Abbiamo le manutenzio-
ne, nord, sud e centro stanno sistemando le che strade. La
vera criticità sa qual è? Glielo dico da chi ogni giorno
vive questo. I tre lotti di acquedotto che per i ritardi
vari, legati spesso alla Regione, dobbiamo dirlo perché ci
sono delle varianti in corso presentate dall’Assessorato
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Regionale che devono vistare, se non le abbiamo non possia-
mo… Poi il Sindaco ha cercato spesso, insieme a me ed in-
sieme a tutti, ove possibile, trovando le economie in que-
sti progetti di non fare il tratto di un metro e mezzo, ma
di fare tutta la sede stradale, e penso che su questo siamo
tutti d’accordo. Questo ha portato dei ritardi, non imputa-
bili assolutamente né all’amministrazione, neanche ai no-
stri tecnici, ma spesso alla Regione dove le cose vanno
molto lentamente, ci andavano prima e ci stanno andando
adesso, non è che prima andavamo meglio per la verità. La
fotografia di questo punto della città, se va verso la Via
Pupo è veramente disastrata, è vero. Ma sa che noi ci riu-
niamo ogni giorno per questo discorso, ma se non ci appro-
vano la Variante dalla Regione Sicilia non possiamo andare
avanti. Tutto questo si concluderà nel giro di pochissimo,
perché le ultime notizie di questa settimana, siamo a mer-
coledì, abbiamo notizia che stanno arrivando le approvazio-
ne da parte della Regione, siccome le imprese sono in cor-
so, provvederemo il prima possibile. Dopodiché tutto si può
fare e si può fare meglio. È chiaro che si poteva interve-
nire in altri, ma abbiamo un ufficio tecnico che tutti quei
benedetti finanziamenti sono oggetto di lavoro dell’Ufficio
e non è che abbiamo tutti questi… il nostro Dirigente in
prima persona, il Dirigente spesso progetta lui, per capire
a che livello siamo d’impegni. Per la Colmata dobbiamo sem-
pre contestualizzare. Lei l’ha detto in premessa, ma io lo
ripeto ancora più forte. Io mi sento spesso con l’ex Pro-
vincia, con qualche Funzionario o Dirigente per conoscenza
personale. Sono senza sordi e devono, non dovrebbero, devo-
no intervenire loro. Lei mi parlava del periodo di quando
sono state fatte le escavazioni e tolti i fanghi e portati
i fanghi da Trapani… c’è ancora qualche tecnico della Pro-
vincia che ha ancora ha dei carichi giudiziari in corso, è
per capire di che cosa parliamo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Per spianare i fanghi non ce ne sono indagini in corso. 

ASSESSORE ACCARDI 
Non ho detto indagini. Ho detto e questo glielo posso con-
fermare, che c’è ancora qualche tecnico, almeno fino l’anno
scorso della Provincia che aveva problemi. È per farle ca-
pire che non è sempre giusto farlo, ma si fa quando ci
sono, si rispettano le regole e lei su questo penso che è
tassativo. Si rispettano le regole tecniche, si rispettano
le regole legate alla competenza, perché io non posso anda-
re a spendere un centesimo, posso sollecitare un centesimo
su un’area che non è di competenza del Comune, perché la
Corte dei Conti domani viene bussata all’Assessore, al Sin-
daco ed al Consiglio Comunale eventualmente e lei lo sa
questo. Questo è di competenza della Provincia Regionale.
Poi al netto di tutto questo… è in brutto stato, ha ragio-
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ne, ma le devo pur dire che non possiamo intervenire noi,
sennò l’avremmo già fatto. E poi la strada è della Provin-
cia. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Allora, il problema è che è piena di topi, è uno schifo di
spazzatura, di immondizia, allora il Sindaco a questo punto
fa  una lettera di minaccia al Commissario straordinario
della Provincia dove lo invita a pulire quell’area, perché
è in una situazione di indecenza, a parte pure pericolosa. 

ASSESSORE ACCARDI 
Lo facciamo sempre. Stamattina mi confermava il Dirigente,
l’ingegnere Patti, abbiamo fatto una nota forte alla Pro-
vincia Regionale, per i Pontili dello Stagnone, per dire
“Li facciamo”. Considererò quello che mi ha detto, lo fare-
mo anche per quello. Per farle capire che per i Pontili
l’abbiamo fatto stamattina, intimando alla Provincia che è
sul territorio di Marsala, ne usufruiamo noi Marsalesi, non
possiamo intervenire, ma dobbiamo arrabbiarci con chi può
farlo. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Assessore non voglio fare polemiche, spesso si organizzano
Giornate Dell’Ambiente, vorrei anche invitare…. Io non par-
tecipo mai, ma non è detto che non ci dev’essere sempre a
prima volta, che trovano anche… spesso la collega Licari è
una di queste… Consideriamo anche la Colmata per tenerla
pulita, quell’area dove sono stati spianati ed è stata si-
stemata, altrimenti andrebbe vanificato tutto quello che è
stato fatto in quegli anni, perché di questo si tratta,
sono stati piantati alberi, non sono stati più né puliti,
completamente abbandonati. Penso che non è un bel vedere,
perché la gente ed i turisti che vengono e vogliono usu-
fruire delle nostre spiagge e passano da quella zona… a
parte che la strada è mal combinata, ma La Colmata è pro-
prio quell’area, potrebbe anche essere aperta, le macchine
si possono fermare e guardare il tramonto. Questo è un
esempio, basterebbe solo quanto meno ripulirla. 

ASSESSORE ACCARDI 
Posso Presidente? 

Assume la Presidenza del Consiglio, il Consigliere Sturia-

no Vincenzo

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Assessore. 
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ASSESSORE ACCARDI 
Diciamo che il discorso della Colmata sostanzialmente, al
netto delle polemiche che non credo che ci siano state,
condivido come le ho già detto… 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Mi rendo conto che non è di nostra competenza. 

ASSESSORE ACCARDI 
Ci siamo capiti. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Rientra in una pianificazione del territorio dove necessi-
ta… noi avremmo voluto che venisse anche il Sindaco a rela-
zionare non solo lei per la sua competenza, perché il Piano
Triennale rientra anche in un ragionamento di pianificazio-
ne del territorio dove non va solo per le opere pubbliche,
ma per tutto quello che si potrebbe fare. Questo ragiona-
mento poi lo facciamo sul DUP. 

ASSESSORE ACCARDI 
Guardi il Sindaco ha sei Assessori con delle deleghe, credo
di avere una delega che mi consente di poter parlare di
Piano Triennale. Dopodiché volere il Sindaco è una cosa le-
gittima sempre. Detto questo Presidente lei poco fa, penso
per impegna, ha la lasciato la Presidenza al Vice Presiden-
te, noi abbiamo come l’Aula ha avuto modo di ascoltare, ha
relazionato  sui  caratteri  generali  del  Piano  Triennale.
Adesso eravamo rimasti di iniziare la parte relativa alle
singole opere, onestamente chiedo a lei di capire come dob-
biamo operare, io sono disponibile, ma vedo che si è fatto
un po’ tardi, se lei dice possiamo… questa è una scelta che
deve fare lei, aspetto sue deduzione su come dobbiamo pro-
cedere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ritengo che in linea di massimo era giusto intervenire e
relazionare sul Piano, dare la possibilità a qualche anche
collega d’intervenire su una relazione di carattere genera-
le. Ritengo che però la discussione seria vada fatta, come
dice l’Assessore, lui ci tiene in modo particolare, ci ten-
gono anche i componenti dell’Amministrazione, cioè punto
per punto, per spiegare quanto meno le singole scelte, da
dove vengono prese le risorse, come si finanzia, l’utilità,
il perché, una scelta rispetto ad un’altra. Penso che sia
legittimo che l’Amministrazione chieda questo e sia legit-
timo dargli anche questa possibilità da parte dell’Aula.
L’Aula stessa penso che abbia la necessità di capire punto
per punto tutta una serie di questioni. Nel momento nel cui
è volontà dell’Amministrazione, penso che sia anche questa
la scelta dell’Aula, anche negli anni passati abbiamo cer-
cato di esaminare punto per punto ed è giusto. Se riteniamo
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e capisco che le condizioni sono queste, abbiamo un’ulte-
riore seduta il 20. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente la cosa importante è anche capire i termini per
eventuali emendamenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Siamo perfettamente consapevoli. C’è un problema di fondo
che sicuramente è quello che… Prego assessore se lo vuole
dire lei. 

ASSESSORE ACCAORDI 
Tutti siamo disponibili anche a continuare, il Presidente e
tutti voi, ma assieme si ritiene doveroso dover, a parte
l’architettura in generale del Piano, per come funzionava
ho relazionato sui fondi di finanziamento, sulle somme, ho
un elenco puntuale, dove tutti i Consiglieri vorranno avere
informazioni. Dopodiché sui tempi credo che ancora siamo
nella prima fase. Creto che dal prossimo Consiglio, penso
che in un’oretta, un paio di ore posso… penso anche di
meno, in un’oretta potrò enunciare tutti i 118 singoli pun-
ti. Alcuni li ho già detti, che sono di fare i finanziamen-
ti, li dirò in maniera più breve, dopodiché penso aperta la
discussione si potrà parlare di eventuali, come ovviamente
penso che ci saranno emendamenti. I tempi non li gestisco
ovviamente io, sarà il Presidente a definirli, ma credo che
non ci siano problemi in tal senso. Dopodiché sono a dispo-
sizione da stasera a quando approviamo il Piano, sempre a
disposizione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Diceva il collega Coppola, naturalmente l’esigenza è quella
di arrivare ad una soluzione, possibilmente più celere pos-
sibile. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Cioè noi siamo per… penso un pochettino tutti i Gruppi, io
almeno parlo per la mia parte, cercare di fare emendamenti,
perché noi non vogliamo né togliere niente a nessuno, per-
ché riteniamo che qualsiasi opera rientri nel Piano Trien-
nale delle Opere Pubbliche è comunque sempre un’opera per
la collettività. Io mi auguro che come da parte nostra,
come da parte di altri Gruppi, si possa intraprendere un
percorso dove tutte le opere o alcuni emendamenti possibi-
li, perché ci sono cose possibili e cose impossibili, di-
ciamo,  quelli che sono sostenibili. Se sono sostenibili
penso che si possa trovare una convergenza, perché può es-
sere anche che è l’ultimo Piano Triennale delle Opere Pub-
bliche che approverà questo Consiglio Comunale e penso che
nell’ottica che tutti vogliamo dare il nostro contributo è
quello di riuscire a trovare un’intesa fra tutti i Gruppi,
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per poter fare un Piano Triennale che sia effettivamente
utile per tutto il territorio. Io solo questo mi auguro,
cioè noi non è che abbiamo intenzione di stravolgere un
Piano,  abbiamo  le  nostre  proposte,  penso  che  lo  stesso
l’avrà il Consigliere Galfano, come lei Presidente, la col-
lega Ingrassia, quindi trovare le condizioni non per lo
scontro, ma andare incontro a quelle che sono le reali esi-
genze di un territorio che è stato per tanto tempo, effet-
tivamente, un po’ mortificato. Questa è quella che è la no-
stra intensione Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere ritengo che l’Aula vota tranquillamente, libe-
ramente una discussione. Una battuta sola le voglio fare,
io mi auguro che non accada quello che è accaduto in passa-
to, questo è un auspicio che io faccio all’Aula, perché
vede se per esempio quella piazzetta fatta dietro Corso
Gramsci fosse stata fatta con un emendamento di Consiglio
sarebbe successo un casino, siccome la fa è legittimo, non
so se mi spiego. 

CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO 
Presidente infatti ho detto: se lo faceva lei o lo faceva
io… 

PRESIDENTE STURIANO 
Io che cosa voglio dire in due battute, penso che è legit-
timo che lo faccia l’Amministrazione perché non è una cosa
illegittima, però nello stesso tempo non capisco perché se
la scelta venga fatta dal Consiglio Comunale con una vota-
zione democratica c’è qualche interesse, se lo fanno gli
altri, lo fa il Dirigente, lo fa l’Amministrazione è tutto
legittimo, una singola critica è tutto apposto. Io ritengo
che anche in passato, al di là, iniziative di questo tipo
sono state fatte. Io mi rivolgo all’Assessore in una battu-
ta sola, avrei preferito, Caro Assessore e chiudiamo, che
riqualificaste  con  quelle  risorse,  con   quei
15.000,00/20.000,00 euro Piazza Caprera che è un crocevia
d’ingresso alla città dalla Via Mazara, dalla via Salemi,
dal Centro storico invece di lasciare una Piazza Caprera
abbandonata a se stessa per essere chiaro e magari interve-
nire in una stradina dove non c’è nessuno. Sono scelte le-
gittime, io non sto criticando la scelta fatta dall’Ammini-
strazione di riqualificare, perché magari c’è necessità an-
che di riqualificare anche quelle aree. Ma come quelle ce
ne sono tante altre e sono molto più importanti. Mi segue,
giusto. Relativamente all’altra sera, ed io di questo mi
scuso, glielo dico ora e mi scuso con lei, abbiamo avuto
modo di chiarirci, perché l’altra sera così come ho detto
ora, relativamente… L’altra sera ho detto: se lo faccio io
è un qualche cosa di clientelare, lo fa l’Assessore Accar-
di, non era riferito all’Assessore Accardi, che sia chiaro,
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era riferito all’Amministrazione, in quel momento rappre-
sentata dall’Assessore Accardi ed è la stessa battuta che
stiamo facendo, se è a proposta che parte dal Consiglio ed
il Consiglio ha interessi, il Consiglio ha interessi a fare
cose legittime, tant’è che se i Dirigenti mettono pareri
quei pareri sono perché si sta lavorando su un qualche cosa
che interessa il territorio e che sia legittimo. Assessore
le do la possibilità di concludere. 

ASSESSORE ACCARDI 
Grazie Presidente, per chiarirci. Si l’altra volta mi è di-
spiaciuto e ci siamo chiariti. Dopodiché io ritengo e parlo
a nome dell’Assessore Accardi, ma anche dell’Amministrazio-
ne che in questo momento rappresento. Creto di non dire
nulla di nuovo, sono stato in questo Consiglio, anche con
un bel ricordo. Nel momento in cui il Consiglio decide
un’opera e quell’opera ha il parere positivo di tutti per
me, per l’Amministrazione chiariamoci è assolutamente le-
gittima, anzi non è legittimo pensare il contrario. Non ca-
pisco, se ci sono delle polemiche esterne, ognuno è libero
di volere tutte le polemiche possibili, ma se un Consiglio
legittimamente eletto decide di fare un’opera pure anche
sulla Luna, sto facendo una battuta, se presenta tutte le
ragioni possibili di legalità tecniche e contabili non ca-
pisco per quale motivo dev’essere per interesse. Non lo
penso e non lo pensiamo nessuno di noi, questo a scanso di
equivoci. Questo è a scanso di equivoci. Forse non ci siamo
capiti, se l’aveste fatto voi, quello che farete voi per me
quello votato in Consiglio sono assolutamente legittime,
credo di essere stato chiaro, chiarissimo, perché chi non
la penso così non è democratico. Siccome siamo democratici
la pensiamo così. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Detto questo colleghi Consiglieri mi sembra che in maniera
molto tranquilla, serena e pacifica riteniamo che i lavori
questa sera si possono chiudere in quest’istante e così
come previsto da convocazione ci aggiorneremo a giorno 20,
in modo tale che daremo la possibilità all’Amministrazione
di relazionare punto per punto ed alla Commissione in que-
sti quattro giorni di esaminare anche in maniera molto più
approfondita  il Progetto di Piano Triennale delle Opere
Pubbliche in questione e di cui oggi abbiamo iniziato la
trattazione in Aula. Per quanto mi riguarda colleghi la se-
duta è sciolta ed una buona serata a tutti.  
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